

## **TITULARES LOCALES**

**Listos, los debates distritales**

Entre hora y hora y media duraran los 26 debates entre candidatos a diputados locales, los cuales se llevaran a cabo el 18 de julio al 21 de este mes, reveló Olga Lazcano Ponce, Consejera del Instituto Electoral del Estado al referir que en este momento el órgano electoral trabaja en el formato. (El Sol de Puebla)

**Juan Pablo Piña Kurczyn engaña al PRI y oculta su pasado**

A pesar de fungir no sólo como secretario de Servicios Legales y Defensoría Pública del gobierno panista de Rafael Moreno Valle Rosas, sino como verdugo del propio priismo en Puebla, Juan Pablo Piña Kurczyn, hijo del tristemente recordado, Mariano Piña Olaya, regresó sin cortedad a las filas del Partido Revolucionario Institucional a buscar un cobijo a través de la Fundación Colosio. (Heraldo)

**Iluminan Centro Histórico**

El gobernador Rafael Moreno Valle y el edil Eduardo Rivera Pérez inauguraron el corredor turístico Fuertes- Catedral, con una inversión de 370 millones de pesos, que consistió en el rescate de edificios, iluminación de 29 edificios y la peatonización de calles. (Síntesis)

**Los morenovallistas violan veda electoral**

A pesar de la veda electoral, de manera oculta, clandestina o sigilosa, el gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas emite boletines que distribuye a medios de comunicación afines con la promoción de obras y entrega de recurso. (Intolerancia Digital)

**Más guerra sucia vs Gali en redes, pero menos efectividad**

La alianza PRI-PVEM le ha apostado más a la guerra sucia en las redes sociales que "Puebla Unida" durante la campaña en pos de la alcaldía, lanzando continuamente ataques en contra de Antonio Gali Fayad. Como ejemplo, en el portal de YouTube han colocado 18 videos cuestionando la fortuna y acciones del candidato de la megacoalición, que han alcanzado en conjunto casi 350 mil visualizaciones. (Cambio)

**Inicia obra de pavimentación en 11 norte - Sur**

El gobierno del estado hizo pública la licitación para la primera etapa de la modernización con concreto hidráulico de la avenida 11 Norte-Sur, que comprende de la 20 Poniente hasta la 25 Poniente, abarcando una superficie superior a los 33 mil metros cuadrados. (Milenio digital)

**El COE cuestiona la imparcialidad de Actívate por Puebla**

El Consejo de Organizamos Empresariales (COE) criticó que la agrupación Actívate por Puebla no es ninguna garantía de equidad en la organización del debate entre los candidatos a la alcaldía de Puebla, Enrique Agüera, Antonio Gali y Miguel Ángel Ceballos. (La Jornada de Oriente)

## **TITULARES DIGITALES**

**En Atlixco la delincuencia ya cobra derecho de piso a empresarios**

Al menos 20 grupos delictivos cobran derecho de piso a los comerciantes del municipio de Atlixco, con cuotas que van de los 10 mil a los 50 mil pesos mensuales, denunció el ex presidente de la Cámara Nacional de Comercio (Canaco) de ese municipio, Julio Gallardo de Martini. (e-consulta)

En funcionamiento, el Centro Integrador de Servicios de Mazapiltepec  
Al atestiguar la puesta en operación del Centro Integrador de Servicios (CIS), en la junta auxiliar de San Martín Rinconada, el gobernador del estado subrayó que la suma de esfuerzos entre los distintos niveles de gobierno, permite tornar en realidad viejas demandas de las comunidades. (Periódico digital)

Agüera se reúne con empresarios y les pide apoyo  
El candidato a la alcaldía de la capital por el PRI-PVEM, Enrique Agüera Ibáñez, fue cobijado este martes por empresarios poblanos como los Ventosa, Kuri y Chedraui. El exrector de la BUAP pidió de "favor" a los cerca de mil inversionistas con los que se reunió, que le ayuden a ganar las elecciones del próximo 7 de julio. (Contraparte)

Tony Gali promete: de ganar la alcaldía no buscará minigubernatura  
El candidato del PAN a la alcaldía capitalina, Tony Gali Fayad, en caso de llegar al ayuntamiento, se comprometió a permanecer en el cargo los 4 años 8 meses que estipula la ley por lo que se descartó para la minigubernatura. (Puebla Online)

## **TITULARES NACIONALES**

Extorsiona Invi  
Constructores y proyectistas denunciaron que les exigen 10 mdp para permanecer en el Instituto de Vivienda del DF, que encabeza Raymundo Collins. (Reforma)

México y china pactan alianza  
Los gobiernos de México y China acordaron ayer elevar su colaboración a nivel de asociación estratégica integral y fortalecer el diálogo político, además de que concretaron acuerdos económicos que se habían pospuesto varios años. (El Universal)

Si estaba la mayoría en el Heaven  
La Procuraduría General de Justicia del Distrito Federal acreditó que "la mayoría" de las personas desaparecidas desde el pasado domingo 26 de mayo en el bar Heaven, sí estuvieron en este sitio en la Zona Rosa, sin embargo desconocen cómo salieron. (Milenio digital)

Sí estuvieron en el Heaven los 11 desaparecidos  
Luego de casi cuatro horas de reunión con familiares de los 11 jóvenes desaparecidos, la Procuraduría General de Justicia del Distrito Federal (PGJDF) confirmó que sí estuvieron en el bar Heaven, en la Zona Rosa, el domingo 26 de mayo. Dio a conocer que hay tres personas detenidas relacionadas con el caso. (La Jornada)

Vínculo México-China entra en nuevo capítulo

Siguiendo la ruta tomada en su reciente encuentro en China, Xi Jinping y el presidente Enrique Peña anunciaron nuevos pactos en materia alimentaria, textil y energética para mejorar la relación comercial. (El Economista Digital)

**Firman México y China acuerdos; habrá alianza estratégica integral**

Los presidente de México y China, Enrique Peña Nieto y Xi Jinping, respectivamente, acordaron elevar la actual asociación binacional a una Asociación Estratégica Integral, buscar un mayor equilibrio entre importaciones y exportaciones, renovar acuerdos que se habían pospuesto por seis y 10 años como el acceso de carne de cerdo mexicana y tequila al mercado chino. (Crónica Digital)

**Crédito chino de mil mdd para Pemex**

En el comienzo de la visita de Estado que hace a México el presidente de China, Xi Jinping, Pemex obtuvo una línea de crédito por mil millones de dólares con el gobierno de ese país asiático. (Excélsior)

## **INFORMACIÓN DEL ALCALDE**

### **INTOLERANCIA**

- Iluminación artística tiene el Corredor Fuertes-Catedral

El presidente municipal Eduardo Rivera y el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, inauguraron la iluminación artística del Corredor Turístico Fuertes-Catedral que tuvo una inversión de 70 millones de pesos. Este proyecto impulsado coordinadamente por el gobierno del estado y ayuntamiento consistió en el cambio de luminarias en todo el trayecto del Corredor Fuertes-Catedral, así como en templos y monumentos de este recorrido. En su intervención, el presidente municipal Eduardo Rivera dio a conocer que en total fueron iluminadas 29 iglesias, además de la intervención de fachadas, monumentos y la inducción de líneas eléctricas subterráneas. (Alejandro Camacho)

[http://www.intoleranciadiario.com/detalle\\_noticia.php?n=109561](http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=109561)

### **CAMBIO**

- Inaugura RMV y Lalo iluminación del corredor Los Fuertes-catedral

El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle en compañía del alcalde capitalino Eduardo Rivera Pérez, inauguró la "iluminación artística" del corredor Fuertes-Catedral cuyo costo de inversión fue mayor a los 77 millones de pesos bajo el esquema Peso a Peso entre ambos niveles de gobierno y cuyo objetivo es embellecer el primer cuadro de la ciudad para fomentar el turismo en Puebla. En ese sentido, el Ejecutivo estatal reveló que en el primer cuatrimestre del año el desarrollo turístico incrementó un 36 por ciento, independiente al 32 por ciento de crecimiento que reflejo la capital durante los dos primeros años de su administración con base en la información del Datatur. (Víctor Hugo Juárez)

<http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/13442-inaugura-rmv-y-lalo-iluminaci%C3%B3n-del-corredor-los-fuertes-catedral>

## **INFORMACIÓN DEL GABINETE**

### **INTOLERANCIA**

- Denuncia sabotaje comuna debido a robo de registros

El día de ayer, al menos 10 registros de telefonía, alcantarillas y alumbrado público desaparecieron del primer cuadro de la ciudad. Esto hace pensar a las autoridades municipales que se trata de un "sabotaje" para afectar la imagen del ayuntamiento de Puebla, pues se tratan de registros de cemento que no sirven ni siquiera para ser vendidos en el "mercado negro". De hecho, en las últimas semanas se han robado más de 80 tapas de registros en diferentes puntos del primer cuadro de la ciudad, lo cual pone en riesgo a los peatones y vehículos que circulan por el lugar. Para el secretario de Desarrollo Urbano, Felipe Velázquez Gutiérrez, este robo "descarado" se trata de un "sabotaje" que trata de afectar a la autoridad municipal ante los ciudadanos. (Alejandro Camacho)

[http://www.intoleranciadiario.com/detalle\\_noticia.php?n=109560](http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=109560)

#### INTOLERANCIA

- Refuerza alcaldía poda y retiro de árboles en riesgo

Debido a las fuertes lluvias que se están incrementando en el municipio, la Dirección de Servicios Públicos del ayuntamiento reforzó el retiro y poda de árboles que son de riesgo para la población. Tan sólo ayer en un camellón de la zona de Bosques de San Sebastián cayeron nueve árboles, producto de los fuertes vientos que acompañaron a la tormenta que se registró en el municipio. Para esta temporada de lluvias el ayuntamiento de Puebla ha derribado 168 árboles y ha realizado más de mil 32 podas, informó el director de Servicios Públicos, David Letipichia Castro, tras supervisar dichos trabajos en calle Francisco Villa, esquina con avenida Esteban de Antuñano. (Alejandro Camacho)

[http://www.intoleranciadiario.com/detalle\\_noticia.php?n=109559](http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=109559)

#### INTOLERANCIA

- Alcaldía y SSA van contra vendedores de cigarros

En kioscos de periódicos y ambulantes El ayuntamiento de Puebla, junto con la Dirección de Regulación Sanitaria de la Secretaría de Salud, iniciará operativos en contra del comercio informal y kioscos de puestos de revistas del Centro Histórico para el decomiso de cigarros sueltos, que de manera ilegal son comercializados. Este problema se ha identificado en varias zonas de la ciudad donde se ejerce el comercio informal, así como expendios de periódicos ubicados sobre 5 de Mayo, los Portales, 2 y 4 Oriente y el zócalo. El director de Regulación Sanitaria, Víctor Julio Casiano, aseveró que tras sostener reuniones con la regidora presidente de la Comisión de Salud en Cabildo, Xóchitl Barranco Cortés, se estableció que este mes se retomarán los operativos para decomisar este producto que se vende suelto en ciertos sectores del municipio. (Alejandro Camacho)

[http://www.intoleranciadiario.com/detalle\\_noticia.php?n=109558](http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=109558)

#### E-CONSULTA

- Emprende la Comuna poda de mil árboles

La Secretaría de Medio Ambiente y Servicios Públicos, a través de la Dirección de Servicios Públicos y la Dirección de Medio Ambiente, informa que se lleva a cabo la poda programada de árboles en la ciudad. Fernando David Letipichia Castro, Director de Servicios Públicos, señaló que se atienden las principales avenidas de la ciudad, para luego dar prioridad a juntas auxiliares y parques. Afirmó que se han dictaminado 15 mil árboles en avenidas principales. Asimismo, se han diagnosticado 168 árboles para derribo en los primeros cinco meses del año, de los cuales ya han sido atendidos todos los casos. (e-consulta)

<http://www.e-consulta.com/nota/2013-06-04/ciudad/emprende-la-comuna-poda-de-mil-arboles>

#### PERIODICO DIGITAL

- Regidor priista pide un informe a Gali sobre pago de multas tras fallas en obras  
El regidor priista, Octavio Castilla Kuri, pide al candidato de la coalición "Puebla Unida", Antonio Gali Fayad, que como exsecretario de Infraestructura, rinda un informe sobre los pagos que se hicieron al municipio por las sanciones que se aplicaron en meses pasados por la fallas que tuvieron algunas obras, y que dijo en las arcas municipales no se tiene registro del ingreso del pago de multas. "Gali Fayad todavía siendo responsable de la Secretaría de Infraestructura tiene que dar la cara, porque no por ser ahora candidato se exime de la responsabilidad. La Tesorería Municipal debe mostrar si ya fue efectuada la sanción, de lo contrario exhortó a que se cumpla con la establecido por la ley". (Abraham Espinosa)  
[http://periodicodigital.com.mx/notas/regidor\\_priista\\_pide\\_un\\_informe\\_a\\_gali\\_sobre\\_pago\\_de\\_multas.Ua57Q5Y2VRs](http://periodicodigital.com.mx/notas/regidor_priista_pide_un_informe_a_gali_sobre_pago_de_multas.Ua57Q5Y2VRs)

#### CONTRAPARTE INFORMATIVA

- En lo que va del año ayuntamiento de Puebla ha derribado 168 árboles  
Para esta temporada de lluvias el ayuntamiento de Puebla ha derribado 168 árboles y ha realizado más de mil 32 podas, informó el director de Servicios Públicos, David Letipichia Castro, tras supervisar dichos trabajos en calle Francisco Villa, esquina con avenida Esteban de Antuñano. No obstante, el funcionario municipal informó que la comuna poblana continúa realizando trabajos de poda y derribo de árboles en coordinación con la Secretaria de Medio Ambiente, bajo un diagnóstico que se inició desde el 2012 para determinar especie, altura, edad, tipo y enfermedad de los árboles ubicado en camellones de las vialidades primarias y secundarias de la capital. (Marco Fierro)  
[http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias\\_Contraparteinformativa/51911](http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/51911)

#### CONTRAPARTE INFORMATIVA

- Detectan 4 zonas en la ciudad que están propensas a desgajamientos y deslaves  
Al menos 4 puntos en la capital poblana son de alto riesgo debido a que se pueden generar desgajamientos y deslaves de cerros que se ubican en tramos carreteros o entradas a colonias, según ha identificado Protección Civil Municipal. El Anillo Periférico, la Prolongación de la 16 de Septiembre, Valsequillo y La Guadalupana, son los lugares en este momento más peligrosos por posibles deslaves. El titular de la dependencia, Gustavo Ariza Salvatori, reconoció que aún hay tramos en el Anillo Periférico que carecen de sus protecciones antitaludes, por lo que hay riesgo de que conductores que circulan por el lugar puedan ser afectados. (Marco Fierro)  
<http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/deslaves/51902>

#### CONTRAPARTE INFORMATIVA

- Solo inundaciones, saldo de la lluvia de ayer en Puebla capital  
Tras reiterar que Junio y Julio serán los meses más lluviosos de la temporada, la dirección de Protección Civil Municipal reportó que la fuerte lluvia que se registró la tarde de ayer en la capital poblana dejó como saldo inundaciones en Avenida Margaritas, Las Torres, Diagonal Defensores de la República, 14 Oriente, Bosques de San Sebastián y Calzada Zaragoza. En estas avenidas el agua subió por lo menos unos 30 centímetros por encima de las banquetas ocasionando que varios vehículos se quedarán varados. Además, en las colonias 10 de Mayo,

la zona del Mercado Morelos, Tepeyac, San Baltasar y Patrimonio resultaron afectadas por encharcamientos. (Marco Fierro)

<http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/capital/51897>

#### PUEBLA ON LINE

- Ayuntamiento de Puebla poda árboles para evitar accidentes por lluvias  
La Secretaría de Medio Ambiente y Servicios Públicos del ayuntamiento de Puebla, a través de la Dirección de Servicios Públicos y la Dirección de Medio Ambiente, informa que se está llevando a cabo la poda programada de árboles en la ciudad. Fernando David Letipichia Castro, director de Servicios Públicos, señaló que se están atendiendo las principales avenidas de la ciudad, para luego dar prioridad a juntas auxiliares y parques. Afirmó que se han dictaminado 15 mil árboles en avenidas principales. Asimismo, se han diagnosticado 168 árboles para derribo en los primeros 5 meses del año, de los cuales ya han sido atendidos todos los casos. (Puebla On Line)

[http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=40802:ayuntamiento-de-puebla-poda-%C3%A1rboles-para-evitar-accidentes-por-lluvias&Itemid=125](http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=40802:ayuntamiento-de-puebla-poda-%C3%A1rboles-para-evitar-accidentes-por-lluvias&Itemid=125)

#### NG PUEBLA

- Avance notorio en obras de Rueda de Observación  
La construcción de la Rueda de Observación que se realiza en la zona de Angelópolis y en lo que será el Parque Lineal lleva un avance significativo en donde se puede observar la estructura de esta que fue instalada en una semana y cuenta con una altura de 80 metros y un peso de 750 toneladas. Los trabajadores de la obra aseguran que el parque lleva un avance notorio a como estaba la zona, debido a que la instrucción es acabarla antes de las vacaciones de verano, por lo que indicaron que para esto se trabajaran los tres turnos para que pueda ser un atractivo turístico como lo indicó el gobernador del Estado, Rafael Moreno Valle. (Gabriela García Guzmán)

<http://www.ngpuebla.com/puebla/56945avance-notorio-en-obras-de-rueda-de-observación#.Ua6HB5Y2VRs>

#### NG PUEBLA

- Ayuntamiento ha derribado 168 árboles peligrosos  
En lo que va del año, la Secretaría de Medio Ambiente y Servicios Públicos detectó 168 árboles considerados como peligrosos, sin embargo, David Letipichia Castro, director del área de servicios públicos, señaló que todos han sido derribados para evitar algún riesgo a la ciudadanía. En un acercamiento informativo en la Calle Francisco Villa esquina con la Avenida Esteban de Antuñano, el funcionario municipal comentó que se está trabajando en un programa desde el año pasado para atender zonas que corren riesgo por las condiciones de los árboles, el cual ha permitido contar con el reporte de 300 mil en este estado en lo que va de la administración. (Evangalina Rosales Gasca)

<http://www.ngpuebla.com/puebla/56928ayuntamiento-ha-derribado-168-árboles-peligrosos#.Ua6Hi5Y2VRs>

#### **INFORMACION PUEBLA CIUDAD**

#### EL SOL DE PUEBLA

- Promete Gali al CCE mantener el IMPLAN

El candidato a la alcaldía de Puebla por la coalición Puebla Unida, José Antonio Gali Fayad, se comprometió con el Consejo Coordinador Empresarial (CCE), a mantener el Instituto Municipal de Planeación (IMPLAN) y a acordar una solución al conflicto limítrofe con su par de San Andrés Cholula, Leoncio Paisano Arias, reveló el líder del organismo, Fernando Treviño Núñez. En ausencia del propio Gali Fayad, el representante de la iniciativa privada aseguró que en la reunión que sostuvieron la mañana de ayer, el ex secretario de Infraestructura, se comprometió a firmar en breve, varias propuestas, entre las que destacaron la de dar continuidad al IMPLAN. (Belén Cancino, digital)

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3006963.htm>

#### EL SOL DE PUEBLA

- Registra grietas obra de entubamiento del Rabanillo

A dos años de haber sido inaugurada la obra de entubamiento del río Rabanillo, ya son evidentes ciertas fallas lo que pone de manifiesto la mala construcción de esta obra, al menos en lo que respecta al canal a cielo abierto que cruza Santiago Momoxpan, junta auxiliar de este municipio. Y es que la lluvia registrada la tarde-noche del lunes, originó que al menos 20 metros de la estructura del canal pluvial se fracturara y con ello aparecieran grietas y hundimientos en varios puntos de esta obra efectuada por el gobierno del estado. Al igual, los desagües integrados a la obra de entubamiento no funcionaron al estar tapados por algunos residuos. (Norma Marcial, digital)

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3007743.htm>

#### HERALDO

- Vecinos del Rabanillo se quejan de obra mal hecha

El Colector Pluvial, inaugurado hace un año por el gobernador y por el entonces secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad, provoca inundaciones. A un año de que el gobernador Rafael Moreno Valle inauguró el entubamiento del río Rabanillo, éste ya presenta fallas, provocando afectaciones por la inundación a vecinos de Santiago Momoxpan, junta auxiliar de San Pedro Cholula. El lunes por la noche, al menos unas 30 viviendas de Santiago Momoxpan, junta auxiliar de San Pedro Cholula, resultaron afectadas por las lluvias y la inundación que dejaron, al parecer porque la estructura del entubamiento del río Rabanillo no fue bien compactada. (Alejandra Corona Flores)

<http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-06-05/portada/vecinos-del-rabanillo-se-quejan-de-obra-mal-hecha>

#### HERALDO

- Absurda, la propuesta de Gali sobre Casa del Torno

El abogado Lucio Ramírez Luna calificó como absurda la propuesta que hizo el aspirante a la presidencia municipal de Puebla por la alianza "Puebla Unida", Antonio Gali Fayad, de reconstruir la Casa del Torno para Escuela de Artes y Oficios, pues el mismo gobierno estatal derrumbó el inmueble para hacer su teleférico. Y es que hace unos días, Gali Fayad, ex secretario de Infraestructura estatal, propuso reconstruir la Casa del Torno en el barrio del Artista, para que en el inmueble se instale una Escuela de Artes y Oficios. (Alejandra Corona Flores)

<http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-06-05/portada/absurda-la-propuesta-de-gali-sobre-casa-del-torno>

#### SINTEISIS

- Promete Gali reforzar la seguridad

Tony Gali, candidato a la Presidencia Municipal capitalina de la coalición Puebla Unida, se comprometió a reforzar la seguridad en las colonias, unidades habitacionales, juntas auxiliares e inspectorías, para mantener la tranquilidad en Puebla. Durante un recorrido puerta a puerta por la Unidad Habitacional Amalucan, el candidato destacó que una de las peticiones que recibe de la gente es mantener a la angelópolis como una de las capitales más seguras a nivel nacional, para lo cual cuenta con propuestas sólidas para atender este rubro. 'Vamos a aumentar la vigilancia, instalaremos más cámaras de vigilancia en las colonias para detectar a quienes cometan los delitos, también habrá mayor patrullaje en la zona y un aumento de elementos de la policía' dijo el candidato. (Redacción)

<http://sintesis.mx/articulos/64507/promete-gali-reforzar-la-seguridad-/puebla>

#### SINTEISIS

- Campañas políticas generan 400 toneladas de basura

El investigador en ingeniería ambiental de la Upaep, Raciél Flores Quijano, exhortó al Instituto Electoral del Estado (IEE) a que en los procesos electorales se cambie la forma de publicidad de los candidatos para que dejen de contaminar con propaganda hecha de papel o plástico. Informó que en cada contienda se genera alrededor de 300 o 400 toneladas de basura, por los pendones, espectaculares y folletos que hacen promoción los aspirantes. En el marco del día mundial del Medio Ambiente, el académico reveló que por lo general el material del que está hecha la propaganda impresa es uno que no es viable para ser reciclada; y de lo poco que se puede re-utilizar se tienen que erogar recursos económicos y humanos extras para darle otro uso. (Abel Cuapa)

<http://sintesis.mx/articulos/64486/campanas-politicas-generan-400-toneladas-de-basura-/puebla>

#### INTOLERANCIA

- Promueven amparo federal contra instalación de antena

Tras enterarse que el ayuntamiento ha dado "luz verde" para la instalación de una antena de telecomunicaciones en Rincón Arboledas, vecinos del lugar advirtieron que llegarán hasta las últimas consecuencias en contra del ayuntamiento y la empresa para impedir su instalación. En primera instancia se promovió un amparo ante el Juzgado Sexto de Distrito, con el fin de detener la colocación de la antena hasta que el juez determine un fallo definitivo a la situación legal de este problema. Los habitantes que se oponen a esta estructura aseguraron que impugnarán el programa de Desarrollo Urbano, con el fin de ampararse ante el cambio de uso mixto de la zona que al final tiene que ser residencial. (Alejandro Camacho)

[http://www.intoleranciadiario.com/detalle\\_noticia.php?n=109557](http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=109557)

#### E-CONSULTA

- Destinan 91 mdp para fortalecer mando policial en Puebla

El gobierno del estado recibirá de la federación 90 millones 970 mil pesos con el fin de fortalecer las instituciones de seguridad pública en materia de mando policial, las evaluaciones en control de confianza, la red nacional de telecomunicaciones, el sistema nacional de información y el sistema penitenciario. El monto fue acordado en un convenio de adhesión entre el gobierno estatal y el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SNSP), con base en los programas de prioridad nacional, en específico,

incentivar la consolidación de las instituciones policiales y continuar con el proceso de implementación de los grupos de Policía Estatal Acreditable, Policía Ministerial Acreditable y/o Custodios Acreditables. (Diana Jiménez)

<http://www.e-consulta.com/nota/2013-06-04/seguridad/destinan-91-mdp-para-fortalecer-mando-policial-en-puebla>

#### E-CONSULTA

- Se derrumba un plafón de la Plaza San Diego

Debido a la lluvia, la tarde a ayer se derrumbó un plafón en el interior de la Plaza San Diego. La caída del recubrimiento del techo ocurrió en el inmueble ubicado en el boulevard Forjadores, esquina con la calle 6 norte, en el municipio de San Pedro Cholula, lugar donde se ubica la plaza comercial San Diego. Eran pasadas las seis de la tarde, cuando el plafón se reblandeció. Al lugar acudió la Policía Municipal de San Pedro Cholula, que minutos más tarde informó que un plafón de 2 x 2 metros se había colapsado. La unidad 01 de Protección Civil Municipal tomó conocimiento de los hechos. La caída del plafón no dejó víctimas. (José Luis Domínguez)

<http://e-consulta.com/nota/2013-06-04/seguridad/se-derrumba-un-plaf%C3%B3n-de-la-plaza-san-diego>

#### PERIODICO DIGITAL

- Agüera garantiza a empresarios buenas condiciones de trabajo y seguridad

El candidato a la presidencia municipal de Puebla por la coalición 5 de Mayo, Enrique Agüera Ibáñez, afirmó que "la riqueza de Puebla es para los poblanos", por lo que se comprometió a apoyar a las empresas locales para detonar la economía local, además de automatizar los trámites municipales para agilizar el inicio de operación de nuevos negocios para generar empleos. Al reunirse con un grupo de alrededor de mil empresarios de distintos sectores el abanderado priista dijo que en su administración los recursos públicos "se invertirán, no se gastarán". (Julio César Morales)

[http://periodicodigital.com.mx/notas/aguera\\_garantiza\\_a\\_empresarios\\_buenas\\_condiciones\\_#.Ua575JY2VRs](http://periodicodigital.com.mx/notas/aguera_garantiza_a_empresarios_buenas_condiciones_#.Ua575JY2VRs)

#### PERIODICO DIGITAL

- Toyo Ito revisa en Puebla el proyecto del Museo Internacional del Barroco

El laureado arquitecto japonés Toyo Ito estuvo este martes en Puebla unas horas para revisar el ambicioso proyecto del Museo Internacional del Barroco (MIBa) que, de concretarse, se inauguraría en 2015. Después de recibir el premio Pritzker, considerado el Nobel de Arquitectura, en la ciudad de Nueva York, con un impresionante bagaje de obras monumentales en Londres, Singapur, España y otras capitales, Toyo Ito, de 72 años de edad, repitió y elogió la restauración de Casa O'Gorman en San Ángel Inn. (Enrique Montero Ponce)

[http://periodicodigital.com.mx/notas/toyo\\_ito\\_revisa\\_en\\_puebla\\_el\\_proyecto\\_del\\_museo\\_#.Ua58G5Y2VRs](http://periodicodigital.com.mx/notas/toyo_ito_revisa_en_puebla_el_proyecto_del_museo_#.Ua58G5Y2VRs)

#### CONTRAPARTE INFORMATIVA

- Genera 400 toneladas de basura cada elección: Raciel Flores

El investigador de la UPAEP, Raciel Flores Quijano, hizo un llamado al Instituto Electoral del Estado (IEE), para que reforme las leyes y no se permita la generación de propaganda política que contamine el medio ambiente. En rueda de prensa para dar a conocer la

importancia del Día Mundial del Medio Ambiente, el especialista en el tema comentó que en cada procesos electoral es fácil percibir grandes cantidades de basura generadas por folletos, pendones y espectaculares, los cuales no son reciclados. De acuerdo a diversos estudios, en cada elección se produce un promedio de entre 300 y 400 toneladas de basura política, expresó el experto en el tema. (Maribel Velázquez)

<http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/otras/Flores/51898/4>

#### PUEBLA ON LINE

- Popocatepetl emitió fumarola de 1 kilómetro de altura

Notimex informa que durante las últimas 24 horas, el Popocatepetl ha tenido moderada actividad volcánica luego de que registró 60 exhalaciones que estuvieron acompañadas por la emisión de vapor de agua, gas y en ocasiones pequeñas cantidades de ceniza, así como un sismo volcanotectónico de magnitud 2.0. En su reporte más reciente, el Centro Nacional de Prevención de Desastres (Cenapred) informó que las exhalaciones más importantes se registraron a las 15:11 horas, con una columna eruptiva de un kilómetro de altura y a las 18:12 horas, pero no se pudo observar debido a las condiciones de nubosidad. Otra exhalación importante ocurrió a las 09:21 horas, también con una columna eruptiva de un kilómetro de altura y se dirigió al suroeste. (Puebla On Line)

[http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=40799:popocat%C3%A9petl-emiti%C3%B3-fumarola-de-1-kil%C3%B3metro-de-altura&Itemid=126](http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=40799:popocat%C3%A9petl-emiti%C3%B3-fumarola-de-1-kil%C3%B3metro-de-altura&Itemid=126)

#### PUEBLA ON LINE

- Moreno Valle se reúne con el arquitecto Toyo Ito

El gobernador Rafael Moreno Valle sostuvo una reunión de trabajo con el ganador del Premio Pritzker 2013 -el equivalente al Nobel-, el arquitecto japonés Toyo Ito, quien visitó Puebla. El afamado profesionalista, miembro del olimpo de la arquitectura, llegó para afinar los detalles del que será su primer trabajo en México: el Museo Internacional del Barroco, cuyo costo superará los 2 mil millones de pesos. Sobre este proyecto, Toyo Ito ha dicho: En ese proyecto, de arquitectura moderna, es importante la luz y los espacios que fluyen, los flujos. No será una obra estática". (Puebla On Line)

[http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=40783:moreno-valle-se-re%C3%B1e-con-el-arquitecto-toyo-ito&Itemid=126](http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=40783:moreno-valle-se-re%C3%B1e-con-el-arquitecto-toyo-ito&Itemid=126)

#### RETO DIARIO

- Opositores a segunda troncal de RUTA denuncian acoso del gobierno estatal

Miembros de la Asamblea Permanente del Transporte se manifestaron en contra de la segunda troncal del Metrobús, misma que se construiría por la calle 11 Norte-Sur y el Boulevard 5 de Mayo, debido a que se quedarían sin trabajo los operadores de más de 73 rutas; además, acusaron el hostigamiento del gobierno estatal para que cedan ante el proyecto. Durante una rueda de prensa, el líder de la agrupación, Ernesto Cholula, indicó que no aceptarán la nueva línea del Metrobús, porque consideran que no es la solución que la ciudadanía necesita, además que afectaría a un gran número de transportistas, debido a que las rutas alimentadoras "usurparían" sus recorridos. (Samantha Páez)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=46733&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Opositores-a-segunda-troncal-de-RUTA-denuncian-acoso-del-gobierno-estatal>

#### NG PUEBLA

- Se manifiestan jubilados en contra de Agüera

Jubilados y pensionados de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) acusaron de represión a Enrique Agüera Ibáñez, candidato a la presidencia de la coalición "5 de Mayo", durante el tiempo que estuvo frente a la máxima casa de estudios, además de que cuestionaron el uso de recursos que obtuvo de la universidad para su campaña. Durante una manifestación en la plancha del zócalo, Leopoldo Hernández, representante de los quejosos, manifestó que es ilegal e inmoral que se haga uso de recursos de la BUAP para que se promoció y de esta forma gane en las elecciones del próximo 7 de julio. (Evangelina Rosales Gasca)

<http://www.ngpuebla.com/puebla/56941se-manifiestan-jubilados-en-contra-de-agüera#.Ua6HQJY2VRs>

## **TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO**

### **Javier López Díaz**

**Inicia: 5:30 AM / 89.3 FM y 1090 AM**

- Ayer se inauguró y se hizo un recorrido de la nueva iluminación del Centro Histórico, se anunció que habrá un corredor turístico Catedral-Paseo Bravo, como el que hay actualmente en los Fuertes-Catedral, habrá otro de la Catedral al Paseo Bravo.
- Un bebé cayó de la altura de un tercer piso, en una casa de la junta auxiliar de la Libertad, fue llevado todavía con vida al hospital.
- La PGJ detiene a 4 sujetos bajo cargos por tentación de vehículo robado.

### **Fernando Canales**

**Inicia: 5:50 AM / 92.5 FM**

- Ayer se inauguró la iluminación artística del corredor turístico Fuertes-Catedral, y se anuncia otro corredor el Catedral-Paseo Bravo, que tendrá también una fuerte inversión.
- En la solución del conflicto limítrofe entre Puebla y San Andrés, hay que tomar en cuenta a los habitantes de la zona, en un recorrido por la U.H. VW. Esto forma parte de la democracia tomar en cuenta a los habitantes o es un decreto del Congreso, usted dígame que opina.

### **Carlos Martín Huerta**

**Inicia: 6:00 AM / 103.3 FM**

- Dos asaltantes de cuantahabientes fueron detenidos a las afueras de Banamex de Bulevar 5 de Mayo y Bulevar Valsequillo justo antes de que cometieran otro atraco, una muy buena noticia.
- Hubo operativos para terminar con la venta de cigarrillos sueltos.
- 168 árboles derribará el ayuntamiento para ofrecer seguridad a la población.
- En cuanto al alumbrado pues sigue dañado por las lluvias principalmente el sistema viejo del alumbrado de Puebla es el que está resintiéndose esta temporada de agua.
- Los transportistas denuncian presión para convertirse a RUTA.
- El gobernador RMV y el edil ERP, inauguraron el corredor turístico Fuertes-Catedral, con una inversión de 370 mdp, se acuerda que esto quería inaugurar desde el tianguis turístico, ahora viene el compromiso de hacer el corredor Catedral-Paseo Bravo. Y van a iluminar la Avenida Reforma, que después de que era de las avenidas más bonitas ahora está abandonada, ahora le urge a Reforma ser arreglada.

**Enrique Montero Ponce**

**Inicia: 05:30 HRS. / 98.5 FM**

- La incertidumbre reina entre los transportistas de 70 rutas que recorren la 11 nort-sur, ante el inicio de la línea 2 del metrobús, dicen que el gobierno no los toma en cuenta.

**Iván Mercado**

**Inicia: 6:00 AM / 94.9 FM**

- El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera mencionó que la inversión que hicieron en la Iluminación Artística de la Plaza de la Concordia fue de 70 millones de pesos y de 300 millones de pesos en el corredor turístico de la zona de los fuertes a Catedral. Por lo anterior afirmó que él seguirá trabajando de forma coordinada con el gobierno del estado hasta el último día de su administración, por ello es que tienen contemplado que en lo que resta de este año eroguen 500 millones de pesos en diversos proyectos que realizarán de forma conjunta.
- El director del Sistema de Protección Civil en el municipio de Puebla, Gustavo Ariza alertó a la población a tomar previsiones por la temporada de lluvias en toda la ciudad, ya que se intensificarán las precipitaciones pluviales. Por lo anterior dijo que ya han notificado a las 3 mil familias que viven en zonas de riesgo por su cercanía con ríos y barrancas, con la finalidad de que se retiren de los lugares en donde habitan para evitar que arriesguen su vida.
- Jaime Alcántara Silva, quien es coordinador de campaña de Enrique Agüera Ibáñez, señaló que en la negociación que se ha dado con la coalición Puebla Unida para la realización de un debate entre los aspirantes a la alcaldía capitalina, el tema de las cúpulas empresariales y la organización Actívate por Puebla no ha sido un freno, aunque reconoció que a un mes de que arrancó el proselitismo no se ha logrado el acuerdo.
- El candidato de la Coalición Puebla Unida efectuó un recorrido casa por casa en la unidad habitacional de Amalucan, en donde una de las principales peticiones que recogió está vinculado con los problemas de inseguridad que aquejan a los vecinos.

**Juan Carlos Valerio y Sandra Ortiz**

**Inicia: 6:30 AM / Canal Azteca 7**

- Le diremos como dejar de ser aval de alguien que ha evitado pagar lo que debe.
- La plazuela de Los Sapos, un lugar típico de la Angelópolis que deben conocer todos los poblanos.

**Mary Loly Pellón y Alejandro Rodríguez**

**Inicia: 6:30 AM / Canal 3 Televisa Puebla**

- El agua alcanza medio metro en una vivienda ubica en la 66 poniente y la prolongación de la 9 norte, esto tras una obra de una empresa responsable que quito el registro que acumulaba aguas negras, y ahora el problema es muy grave.
- Los esfuerzos por bajar las cifras de contaminaciones se han implementado, programas de separación de basura y la instalación de monitoreo ambiental que vigila la calida del aire de distintas ciudades.
- En Puebla cerca del 20% de la población consume cigarros, sin embargo la nicotina al tener contacto con el cuerpo, comienza a generar dependencia, conforme pasan los años se intensifica, hasta que el fumador necesita un cigarro, a veces cada 40 minutos.

- Empresarios inmobiliarios avisaron que en el Centro Histórico de Puebla, están dadas las condiciones para desarrollar vivienda vertical sustentable, cuyo precio podría oscilar entre los 700 y 900 mil pesos.
- Ya se investiga el caso de la familia, que afirma fue víctima de abusos por parte de elementos de seguridad pública el pasado domingo, en las inmediaciones del mercado Morelos, le mostraremos la versión de la autoridad.
- En promedio se registran de 400 a 600 choques en la ciudad de Puebla, se aplican cerca de 400 infracciones por exceso de velocidad, sin embargo eso no ha disminuido el número de accidentes, pues la falta de precaución y la velocidad inmoderada se convierten en una combinación mortal.

## **INFORMACION GENERAL DEL ESTADO**

### **EL SOL DE PUEBLA**

- Revela Agüera haber sido investigado por la PGR  
Enrique Agüera Ibáñez, candidato del PRI-PVEM a la presidencia municipal de Puebla, reveló que en su momento fue investigado por la Procuraduría General de la República (PGR) por una "infamia" en su contra, relacionado con un supuesto enriquecimiento ilícito, del cual fue absuelto. Por separado, Fernando Moreno Peña, delegado especial del PRI, subrayó que la investigación contra Enrique Agüera inició tras la publicación del reportaje por parte de la periodista Denise Maerker y concluyó en 2010 con la absolución del entonces rector de la BUAP. (Efraín Núñez, digital)  
<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3006964.htm>

### **EL SOL DE PUEBLA**

- Sí son "foco rojo" proyectos mineros e hidroeléctricos  
Los conflictos derivados del rechazo a los proyectos mineros e hidroeléctricos sí son un foco rojo, hay acciones que han puesto en riesgo la soberanía y la gobernabilidad, los encuentros y desencuentros sobre este tema a lo largo y ancho de este país nadie los inventó, por eso nuestra Comisión ha venido atendiendo puntualmente cada uno de estos temas, pero hoy se requieren decisiones mayores, construidas con todos los instrumentos del estado, dijo el comisionado para el Diálogo con los Pueblos Indígenas de la Secretaría de Gobernación federal, Jaime Martínez Veloz, en entrevista para este medio. (Edgar Barrios, digital)  
<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3007751.htm>

### **HERALDO**

- Juan Pablo Piña Kurczyn engaña al PRI y oculta su pasado  
A pesar de fungir no sólo como secretario de Servicios Legales y Defensoría Pública del gobierno panista de Rafael Moreno Valle Rosas, sino como verdugo del propio priismo en Puebla, Juan Pablo Piña Kurczyn, hijo del tristemente recordado, Mariano Piña Olaya, regresó sin cortedad a las filas del Partido Revolucionario Institucional a buscar un cobijo a través de la Fundación Colosio. Valiéndose de las modificaciones a los estatutos recientemente aprobados al interior del PRI, que permiten el regreso de los desertores, arrepentido o traidores, el hijo del ex gobernador poblano logró infiltrarse nuevamente al tricolor como Secretario General nacional de la "Fundación Colosio", tratando de ocultar su pasado panista. (Redacción)  
<http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-06-05/portada/juan-pablo-pina-kurczyn-enganal-pri-y-oculta-su-pasado>

#### HERALDO

- CTM garantiza más de 50 mil votos a coalición 5 de Mayo

La Confederación de Trabajadores de México (CTM) puso en marcha su programa "Engrane", con el que buscan sumar más de 50 mil votos a los candidatos a diputados y presidentes municipales de la coalición 5 de Mayo, anunció el dirigente estatal de esta organización priista, Leobardo Soto Martínez. Acompañado por el delegado presidente del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Pablo Fernández del Campo, y el delegado general del Comité Ejecutivo Nacional (CEN), Fernando Moreno Peña, el ex diputado federal sentenció que con el apoyo del Consejo Taxista de Puebla y la CTM sumarán esfuerzos para impulsar el triunfo del candidato a la presidencia municipal de Puebla, Enrique Agüera Ibáñez. (Ricardo Carmona)

<http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-06-05/politica/ctm-garantiza-mas-de-50-mil-votos-coalicion-5-de-mayo>

#### HERALDO

- Exige Lagunes que Congreso investigue dinero de Gali

La ex diputada panista, Violeta del Pilar Lagunes Viveros, exigió al diputado local del PRD, Antonio Gali López, impulsó la creación de una Comisión Especial que se encargue de investigar la procedencia, tanto económica como de bienes de su padre, quien es candidato de Puebla Unida a la presidencia municipal de Puebla, Tony Gali Fayad. En rueda de medios cuestionó al actual presidente de la mesa directiva del congreso local, sobre si no puede o no quiere crear una Comisión Especial para Investigar la procedencia de la fortuna de su papá. (Ricardo Carmona)

<http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-06-05/politica/exige-lagunes-que-congreso-investigue-dinero-de-gali>

#### SINTESIS

- Considera PSI que campañas negras no influirán en electorado

El dirigente del Pacto Social de Integración (PSI), Carlos Navarro Corro, consideró que las campañas negras que se ven entre los contendientes y sus equipos políticos no van a influir en la decisión del electorado el próximo 7 de julio. Tras un desayuno entre el sector juvenil de ese partido político, 'Pacto Juvenil', y el candidato por el distrito XV, Jorge Aguilar Chedraui, el dirigente aseguró que las campañas de PSI arrancaron muy bien el proceso y la sociedad aceptó a los candidatos, debido a que eran conocidos de tiempo atrás. Asimismo, afirmó que en algunas partes de la entidad, los candidatos están siendo presa de campañas sucias y negras. Aunque consideró que ya eran de esperarse, confió en que la sociedad ya sabe definir su voto y cada día tiene más elementos para hacerlo. (Verónica de la Luz)

<http://sintesis.mx/articulos/64513/considera-psi-que-campanas-negras-no-influiran-en-electorado-/puebla>

#### SINTESIS

- Atestigua RMV funcionamiento del CIS

Al atestiguar la puesta en operación del Centro Integrador de Servicios, en la junta auxiliar de San Martín Rinconada, el Gobernador Rafael Moreno Valle subrayó que la suma de esfuerzos entre los distintos niveles de gobierno, permite tornar en realidad viejas demandas de las comunidades. 'Hoy se da aquí un ejemplo de trabajo entre distintos niveles de gobierno para lograr cosas que se habían soñado durante décadas', afirmó. Moreno Valle

testimonió la apertura del CIS de Mazapiltepec -el primero que tiene panel solar para generar su propia energía y con antena satelital para Internet- que cuenta con una clínica, aulas y otros servicios modernos. (Redacción)

<http://sintesis.mx/articulos/64505/atestigua-rmv-funcionamiento-del-cis/puebla>

#### SINTESIS

- Piden calmar los ánimos y a conciliar intereses entre los candidatos

Tras lamentar que la guerra de descalificativos tome mayor fuerza en este proceso electoral, la senadora del PRI, Blanca Alcalá Ruiz llamó a los actores políticos y al Consejo General del Instituto Electoral del Estado (IEE), a calmar los ánimos y a conciliar intereses entre los candidatos para que se realice un debate. En entrevista, la legisladora consideró que es necesario hacer más política y mejor política, pues en los temas públicos se pueden encontrar las soluciones a lo que la sociedad está exigiendo. Abundó que el tema de las declaraciones patrimoniales no puede ser un "mazo" de golpeteo entre los contendientes, pues lo que le interesa a los electores son las propuestas como elevar su calidad de vida. (Irene Díaz Sánchez)

<http://sintesis.mx/articulos/64503/piden-calmar-los-animos-y-a-conciliar-intereses-entre-los-candidatos/puebla>

#### SINTESIS

- Reitera COE capacidad para debate

El presidente del COE, Sergio Curro y Martínez, reiteró que cuenta con la capacidad técnica y económica para hacer el debate, al garantizar un formato rígido que frene la guerra de lodo entre candidatos a la presidencia municipal. Planteó que solamente se sumarán al debate de Actívate por Puebla si existen condiciones de equidad, pero observó que ellos presumen que tienen nueve años de hacer debates y quedaron en entredicho por las grabaciones de la Coparmex que cuestionan su calidad moral. (Mauricio García)

<http://sintesis.mx/articulos/64489/reitera-coe-capacidad-para-debate/puebla>

#### SINTESIS

- Se reúne el CCE con aspirantes a diputados de Puebla Unida

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) se reunió con cuatro de los siete aspirantes a diputados locales por la Coalición Puebla Unida, Patricia Leal, Pablo Montiel, Francisco Rodríguez y Julián Rendón, a quienes les propusieron acciones de planeación sustentable, reformas a las leyes de obra pública, transparencia y código local electoral. El presidente del CCE de Puebla, Fernando Treviño Núñez, lamentó la ausencia de tres de los candidatos a la diputación local por los distritos de Puebla capital, lo que demuestra que no tienen interés por las propuestas empresariales, luego de la ausencia de Susana Riestra, Pablo Rodríguez y Jorge Aguilar Chedraui. (Mauricio García)

<http://sintesis.mx/articulos/64488/se-reune-el-cce-con-aspirantes-a-diputados-de-puebla-unida/puebla>

#### CAMBIO

- Más guerra sucia vs Gali en redes, pero menos efectividad

La alianza PRI-PVEM le ha apostado más a la guerra sucia en las redes sociales que "Puebla Unida" durante la campaña en pos de la alcaldía, lanzando continuamente ataques en contra de Antonio Gali Fayad. Como ejemplo, en el portal de YouTube han colocado 18 videos cuestionando la fortuna y acciones del candidato de la megacoalición, que han alcanzado en

conjunto casi 350 mil visualizaciones. En contraste, “Puebla Unida” subió hasta la fecha seis videos contra Enrique Agüera Ibáñez —cuestionando los lujos y despilfarros de su familia— logrando que sean vistos casi 235 mil veces. (Armando Amaro Palafox / Héctor Hugo Cruz Salazar)

<http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/13436-m%C3%A1s-guerra-sucia-vs-gali-en-redes-pero-menos-impacto>

#### CAMBIO

- “Exoneración de la PGR demuestra que soy honesto”

Enrique Agüera Ibáñez se comprometió a no hablar más de la guerra sucia que ha caracterizado a este proceso electoral, por lo que sentenció que “no tiene por qué seguir respondiendo a las difamaciones y a las mentiras” sobre la legalidad de su patrimonio y el de su familia, al tiempo de desmarcarse de los miles de volantes que fueron tirados en las calles de la capital con mensajes en contra de Antonio Gali que desataron en la red social Twitter elhashtag #EnriqueAgüeraEnsuciaPuebla. En conferencia de prensa, el abanderado de la coalición “5 de Mayo” en la capital, en conjunto con su coordinador de campaña, Jaime Alcántara Silva, anunciaron que en lo que resta de las campañas ya no responderá a temas relacionados con las “descalificaciones” en su contra y se enfocarán en hacer propuesta. (Gerardo Ruiz)

<http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/13414-%E2%80%9Cno-seguir-%C3%A9-respondiendo-difamaciones-y-mentiras%E2%80%9D>

#### CAMBIO

- Gali adquirió terrenos ejidales, pero lo hizo al amparo de la ley agraria: PAN

Mediante un comunicado de prensa, el Partido Acción Nacional aceptó que es real que Antonio Gali Fayad haya adquirido un terreno en Santa Clara Ocoyucan, pero defendió que la transacción fue apegada a la ley agraria. La panista Violeta Lagunes —en rueda de prensa— presentó los títulos de propiedad que se exhibieron en el programa “Punto de Partida” el jueves pasado, y exigió que el Congreso local implemente una comisión especial que se encargue de analizar el enriquecimiento ilícito del candidato de “Puebla Unida” a la alcaldía. Por ello, el PAN emitió un comunicado en el que reconocen la adquisición del terreno en Ocoyucan en el ejido de Santa Martha Hidalgo, pero fue apegada a la ley sin cometer ilícito alguno. (Osvaldo Macuil Rojas)

<http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/13433-tonys-%C3%AD-compr%C3%B3-terreno-en-ocoyucan-pan>

#### LA JORNADA DE ORIENTE

- Exigen panistas al Congreso investigación contra Antonio Gali

Los panistas Violeta Lagunes Viveros y Miguel Ángel Labastida Carballeda solicitaron al Congreso local crear una comisión especial para investigar la fortuna de Antonio Gali Fayad, ex secretario de Infraestructura del estado y actual candidato a la presidencia municipal capitalina de la alianza oficial Puebla Unida, así como el domicilio real del abanderado, ya que documentos y declaraciones del mismo hacen sospechar que incumple el requisito de vivir en la capital del estado, lo que ameritaría la cancelación de su registro como postulante. La petición se presentó por escrito, y en ésta se anexaron copias de las declaraciones patrimoniales de 2009 y 2013 realizadas por Gali como funcionario público. (Mónica Camacho)

[http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/exigen-panistas-al-congreso-investigacion-contra-antonio-gali\\_id\\_25308.html](http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/exigen-panistas-al-congreso-investigacion-contra-antonio-gali_id_25308.html)

#### LA JORNADA DE ORIENTE

- Gali Fayad pide los documentos que cuestionan su riqueza  
Después de cuatro días, el candidato de Puebla Unida a la presidencia municipal de Puebla, Antonio Gali Fayad, respondió a la exhibición que de su fortuna en el programa de Televisa Punto de Partida. De forma escueta, el panista sólo se limitó a pedir que sean presentados los documentos en los que se basa el reportaje que cuestionó el origen de su fortuna de 77.4 millones de pesos. Sólo hasta que esa documentación sea presentada entonces podría analizar presentar una denuncia por difamación. “¡Que presenten los documentos!”, clamó el candidato, luego de que rechazó haberse hecho pasar como campesino para obtener tierras ejidales en el municipio de Santa Clara Ocoyucan. (Javier Puga)  
[http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/gali-fayad-pide-los-documentos-que-cuestionan-su-riqueza\\_id\\_25309.html](http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/gali-fayad-pide-los-documentos-que-cuestionan-su-riqueza_id_25309.html)

#### LA JORNADA DE ORIENTE

- Desde 2007, Javier Lozano se ha negado a dar a conocer su patrimonio: Galindo  
El portavoz de la coalición Puebla Unida, Javier Lozano Alarcón, no tiene calidad moral para hacer señalamientos, críticas y generar suspicacias sobre la fortuna del abanderado de la alianza entre los partidos PRI y PVEM, Enrique Agüera Ibáñez, pues en 2007, cuando era secretario del Trabajo y Previsión Social, se negó a que su declaración patrimonial fuera pública. Lo anterior fue aseverado ayer por el postulante a regidor de la capital estatal por la opositora mancuerna opositora, Iván Galindo Mange. (Martín Hernández)  
[http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/desde-2007-javier-lozano-se-ha-negado-a-dar-a-conocer-su-patrimonio-galindo\\_id\\_25284.html](http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/desde-2007-javier-lozano-se-ha-negado-a-dar-a-conocer-su-patrimonio-galindo_id_25284.html)

#### LA JORNADA DE ORIENTE

- Policía Estatal golpea a habitantes de San José Chiapa que exigen trabajo en Audi  
La tarde de este lunes, vecinos del municipio de San José Chiapa, integrantes del Comité de Defensa de este poblado fueron golpeados y reprimidos por policías estatales, cuando se manifestaban contra el gobierno por haber sido excluidos de las obras de construcción de la armadora automotriz Audi. De acuerdo con el reporte recibido por una estación radiofónica local, los habitantes señalaron que el control total de la obras de construcción de la nave principal de la armadora lo tiene Leobardo Soto Martínez, líder estatal de la CTM en Puebla. (Javier Puga)  
[http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/policia-estatal-golpea-a-habitantes-de-san-jose-chiapa-que-exigen-trabajo-en-audi\\_id\\_25303.html](http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/policia-estatal-golpea-a-habitantes-de-san-jose-chiapa-que-exigen-trabajo-en-audi_id_25303.html)

#### MILENIO

- Debemos acercar a los diputados a la gente: Leal  
De obtener el triunfo el próximo 7 de julio, la candidata a diputada por el Distrito 10, Patricia Leal Islas, buscará impulsar desde el Congreso del estado tres propuestas, “Diputados de tiempo completo”, “Presupuesto participativo” y la creación de “Centros de desarrollo comunitarios”, toda vez que son algunas de las peticiones que los ciudadanos le han solicitado. En entrevista, la abanderada de la coalición Puebla Unida destacó sentirse segura de ganar el Distrito 10, ya que expuso que de acuerdo a las encuestas que tiene y a

la buena recepción de la gente, le han dado la confianza de que saldrá victoriosa, no obstante aclaró que la mejor medición se verá el 7 de julio. (Elvia García)  
<http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/577409eff8ed0e4164086d202bf91610>

#### MILENIO

- Planean colocar a Puebla como ciudad automotriz

El Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey (ITESM) campus Puebla presentó su proyecto para colocar a Puebla como "ciudad automotriz" a partir de la realización de ferias automotrices. Carlos Cano, director de la carrera de Ingeniería en Diseño Automotriz (IDA) del ITESM Puebla, explicó que el próximo fin de semana se realizará la Expo Automotriz Puebla 2013 que reunirá a más de 300 automóviles de 17 marcas en una sola exposición para promover el concepto. Entre las marcas que estarán presentes los días 8 y 9 en el Tecnológico de Monterrey campus Puebla se encuentran BMW, Mini, Subaru, Jeep, Ram y Lincon. (Jaime Zambrano)  
<http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/577409eff8ed0e4164086d202bf48685>

#### MILENIO

- Prevé SITIAVW despido de 30% de temporales en primer semestre

En lo que va de este año, al menos 200 trabajadores eventuales terminaron su relación laboral con Volkswagen de México sin posibilidad de ser recontratados ante la baja del volumen de producción de la empresa armadora. Así lo dio a conocer el dirigente del Sindicato de Trabajadores de la Industria Automotriz Volkswagen (Sitiavw), Antonio Flores Trejo, al comentar que la crisis por la que atraviesan los mercados automotrices a nivel internacional y la baja demanda de unidades son factores que influyen en el despido de trabajadores. En entrevista con Milenio Diario, el líder sindical precisó que la empresa armadora mantiene un volumen de producción. (Verónica López)  
<http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/577409eff8ed0e4164086d202bf38949>

#### E-CONSULTA

- Mejora de empleo y competitividad, presenta Agüera a IP

Ante empresarios de todos los sectores productivos de Puebla, Enrique Agüera Ibáñez, candidato de la coalición 5 de Mayo a la presidencia municipal, presentó el tercer eje de su propuesta de un modelo de ciudad basado en valores: Mejora de ingreso, empleo y competitividad, donde destaca la creación de la carrera de Técnico Profesional en Formulación de Proyectos Empresariales. Dicha carrera, detalló, se impartirá en el Instituto Municipal para Emprendedores y Desarrollo de Pymes. Planteó también la creación de un Centro de Innovación y Transferencia Tecnológica que operará con recursos del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología. (e-consulta)  
<http://www.e-consulta.com/nota/2013-06-04/politica/mejora-de-empleo-y-competitividad-presenta-agüera-ip>

#### E-CONSULTA

- No tengo que responder a acusaciones del PAN: Agüera

El candidato a la presidencia municipal de Puebla por la coalición 5 de Mayo, conformada por el Partido Revolucionario Institucional (PRI) y por el Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Enrique Agüera Ibáñez, aseguró que no tiene que responder a las acusaciones que realizan miembros del Partido Acción Nacional (PAN) en torno a su declaración patrimonial. Tras reunirse con empresarios en el salón Tres Marías del Camino Real a Cholula, en el

municipio de San Andrés Cholula, Agüera Ibáñez aseguró que en las cuatro semanas que restan a su campaña, se enfocará en presentar propuestas. (Jaime Zambrano)

<http://www.e-consulta.com/nota/2013-06-04/politica/no-tengo-que-responder-acusaciones-del-pan-agüera>

#### E-CONSULTA

- Dignificar las condiciones de vida de poblanos, ofrece Sulaimán

Dignificar las condiciones de vida de los habitantes del Distrito 14 será una prioridad al ser elegido como representante ante la legislatura local, aseguró Héctor Sulaimán Safi, candidato a Diputado local por el Distrito 14 por la coalición 5 de Mayo PRI-PVEM. "Lucharemos desde el Congreso para que los vecinos del Distrito al que busco representar, tengan más y mejores servicios públicos, se destinen mayores recursos para la inversión de infraestructura, ya que existen varias colonias que mantienen alto grado de marginación en la zona. (e-consulta)

<http://www.e-consulta.com/nota/2013-06-04/politica/dignificar-las-condiciones-de-vida-de-poblanos-ofrece-sulaimán>

#### E-CONSULTA

- En Atlixco la delincuencia ya cobra derecho de piso

El auge económico de los empresarios y restauranteros ubicados en el corredor gastronómico y el centro de la ciudad de Atlixco atrajo a la delincuencia organizada, que ya cobra "derecho de piso". A decir del ex presidente de la Canaco de Atlixco, Julio Gallardo de Martini, los empresarios han detectado al menos a 20 grupos delictivos que se han presentado a los empresarios para cobrarles cuotas que van de los 10 mil hasta los 50 mil pesos. El empresario detalló que la inseguridad y el narcomenudeo en la zona ha crecido a niveles alarmantes, y pese a que el Ejército realiza patrullajes constantes los grupos criminales mantienen su presencia. (Gerardo Rojas)

<http://e-consulta.com/nota/2013-06-04/seguridad/en-atlixco-la-delincuencia-ya-cobra-derecho-de-piso>

#### PERIODICO DIGITAL

- Aumentan los casos de dengue en la Mixteca de Puebla

Aumentan en más 457 por ciento los casos de dengue clásico en la Mixteca poblana, al registrarse 390 incidentes en los primeros 6 meses del año contra 70 en el mismo periodo del 2012. Así lo dio a conocer el secretario de Salud, Roberto Rivero Trewartha, quien detalló que el brote de la enfermedad está controlado. El dengue clásico se caracteriza por dolor de cabeza, fiebre, dolor alrededor de los ojos, en las articulaciones, náuseas y vómito y suele confundirse con otras como la rubéola, el sarampión o la influenza. Rivero Trewartha señaló que el repunte no es alarmante, además de que el sector salud cuenta con el medicamento suficiente para atender a la población. (Alejandra Bautista)

<http://periodicodigital.com.mx/notas/>

#### PERIODICO DIGITAL

- PIB de VW podría aumentar hasta un 30% en 5 años gracias a Audi

Hasta un 30 por ciento podría aumentar el Producto Interno Bruto que genera la industria automotriz en Puebla, en los próximos cinco años, gracias a la llegada de Audi, así como el arribo de empresas proveedoras, consideró el director de carrera de Ingeniero en Diseño Automotriz del Instituto Tecnológico del Estudios Superiores de Monterrey (ITESM), Carlos

Cano. Dijo que gracias a las instalaciones de las armadoras en la entidad, la economía crecerá y se mantendrá en los estándares adecuados para que los ciudadanos puedan mejorar su calidad de vida. Lo anterior lo mencionó luego de dar a conocer la exposición Ciudad Automotriz, que se realizará los días 7 y 8 de junio del presente. (Alejandra Bautista)  
<http://periodicodigital.com.mx/notas/>

#### PERIODICO DIGITAL

- El abstencionismo es el actual ganador en la contienda por la alcaldía: analista

A un mes de haber comenzado el proceso electoral, el abstencionismo es el actual ganador de la contienda, debido a las campañas negras que han prevalecido durante los primeros 30 días de campaña, aseguró el analista político de la UPAEP, Alejandro Guillén Reyes. Explicó que lo que han provocado los candidatos al tratar de desprestigiar a su oponente, es crear desinterés por parte de la sociedad, "esto nos lleva a una interrogante: ¿Será qué las campañas negras son las que están haciendo que mucha gente termine por ser indecisa?, es muy probable. (Cristóbal Lobato)  
<http://periodicodigital.com.mx/notas/>

#### CONTRAPARTE INFORMATIVA

- Temen candidatos debatir por sus irregularidades: Paulino Arellano

Si los candidatos a la alcaldía poblana no se han puesto de acuerdo para participar en un debate seguramente es porque tienen miedo de que en medio de esta actividad se saque a la luz diversas irregularidades vinculadas a ellos mismos, opinó el politólogo de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), Paulino Arellanes Jiménez. El especialista en el tema comentó que seguramente los contendientes por la presidencia municipal de la capital poblana no se han puesto de acuerdo para ver que temas no se van tocar durante este encuentro, pues algunos de ellos pueden incidir en la decisión de los electores. (Maribel Velázquez)  
[http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias\\_Contraparteinformativa/51910](http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/51910)

#### CONTRAPARTE INFORMATIVA

- En funcionamiento el CIS de Mazapiltepec de Juárez

Al atestiguar la puesta en operación del Centro Integrador de Servicios, en la junta auxiliar de San Martín Rinconada, el Gobernador Rafael Moreno Valle subrayó que la suma de esfuerzos entre los distintos niveles de gobierno, permite tornar en realidad viejas demandas de las comunidades. "Hoy se da aquí un ejemplo de trabajo entre distintos niveles de gobierno para lograr cosas que se habían soñado durante décadas", afirmó. Moreno Valle testimonió la apertura del CIS de Mazapiltepec -el primero que tiene panel solar para generar su propia energía y con antena satelital para Internet- que cuenta con una clínica, aulas y otros servicios modernos. (Redacción)  
[http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias\\_Contraparteinformativa/51919](http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/51919)

#### CONTRAPARTE INFORMATIVA

- Ceballos dice que traerá más agua a Puebla

El candidato del Partido del Trabajo (PT), a la presidencia municipal de Puebla, Miguel Ángel Ceballos, propondrá traer agua a Puebla de la planta hidrológica de Libres o en su caso de San Martín Texmelucan, ya que de lo contrario en tan solo un año y medio el manto acuífero

de la zona de Nealtican que es la que actualmente abastece a la Capital poblana, se agotará. En entrevista, el aspirante petista manifestó que el tema del agua se ha vuelto un problema ya que ninguna autoridad ha iniciado alguna estrategia real para solucionar el problema del abastecimiento del vital líquido lo que ha agravado la situación, pues en estos momentos, ya existen colonias con la falta de este servicio. (Angélica Patiño Guevara)

[http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias\\_Contraparteinformativa/51912](http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/51912)

#### PUEBLA ON LINE

- Gobernador de Puebla se reúne con asesor de EPN en seguridad

El gobernador Rafael Moreno Valle sostuvo, en Casa Puebla, una reunión de trabajo con el general Oscar Naranjo Trujillo, asesor externo de la Presidencia de la República en materia de seguridad y titular del Instituto Latinoamericano de Ciudadanía del Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de Monterrey, para hablar de temas relacionados con la seguridad. Naranjo es un general retirado de la Policía Nacional de Colombia. Ocupó el cargo de director de esa institución entre mayo de 2007 y junio de 2012. Trabajó en el comando del departamento de Policía de Bolívar, el Comando de Operaciones Especiales, la Dirección de Inteligencia y Contrainteligencia Policial y la Policía de la ciudad de Cali. (Puebla On Line)

[http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=40801:gobernador-de-puebla-se-re%C3%BAne-con-asesor-de-epn-en-seguridad&Itemid=126](http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=40801:gobernador-de-puebla-se-re%C3%BAne-con-asesor-de-epn-en-seguridad&Itemid=126)

#### PUEBLA ON LINE

- Tony Gali promete: de ganar la alcaldía no buscará minigubernatura

El candidato del PAN a la alcaldía de Puebla, Tony Gali Fayad, en caso de llegar al ayuntamiento, se comprometió a permanecer en el cargo los 4 años 8 meses que estipula la ley por lo que se descartó para la minigubernatura. -¿Se descarta por la gubernatura? -"Por supuesto ahorita es la presidencia municipal y en eso estoy ocupado", contestó. En un recorrido que realizó por el nororiente de la capital poblana, afirmó que es una zona muy difícil, cercana a la autopista, sitio de tránsito de la delincuencia por lo que propuso la creación de un cuartel metropolitano y la contratación de más policías. (Marisol Córdoba)

[http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=40809:tony-gali-promete-de-ganar-la-alcald%C3%ADA-no-buscar%C3%A1-minigubernatura&Itemid=127](http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=40809:tony-gali-promete-de-ganar-la-alcald%C3%ADA-no-buscar%C3%A1-minigubernatura&Itemid=127)

#### PUEBLA ON LINE

- Debate Gali-Agüera se iría a la tercera semana de junio: PRI

Ante la falta de acuerdo sobre qué organización civil debe organizar el debate entre los candidatos a la alcaldía de Puebla, el PRI plantea que el encuentro sería en la tercera semana de junio, prácticamente una semana antes de que concluyan las campañas Jaime Alcántara Silva, coordinador de la campaña del candidato del PRI, Enrique Agüera Ibáñez, rechazó que existan impedimentos para realizar el debate y que sean excluyentes al no aceptar a Actívate X Puebla, pues afirmó que condicionaron su participación a que la organizadora sea democrática. Alcántara Silva aseveró que si se diera el debate el candidato de la coalición 5 de Mayo (PRI-PVEM) saldría avante pues se encuentra preparado en cualquier tema. (Marisol Córdoba)

[http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=40808:debate-gali-ag%C3%BCera-se-ir%C3%ADA-a-la-tercera-semana-de-junio-pri&Itemid=127](http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=40808:debate-gali-ag%C3%BCera-se-ir%C3%ADA-a-la-tercera-semana-de-junio-pri&Itemid=127)

#### PUEBLA ON LINE

- **Agüera: ya no responderá a guerra sucia**

Tras las acusaciones en su contra por enriquecimiento ilícito y la exhibición de que la PGR lo investigó y exoneró en 2010 por ello, el candidato del PRI a la presidencia municipal de Puebla, Enrique Agüera, manifestó que no responderá más a ataques y guerra sucia. Sobre el proceso judicial federal, dijo desconocer quién interpuso la denuncia en su contra ante la PGR por lavado de dinero y narcotráfico delitos por los fue investigado en el 2010 y de los cuales fue exonerado. En entrevista que otorgó a medios de comunicación al término del desayuno que tuvo con empresarios en el salón Tres Marías, afirmó que la investigación que realizó la PGR demostró su transparencia y avaló su integridad moral para contender como candidato a la alcaldía capitalina. (Marisol Córdoba)

[http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=40807:ag%C3%BCerra-ya-no-responder%C3%A1-a-guerra-sucia&Itemid=127](http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=40807:ag%C3%BCerra-ya-no-responder%C3%A1-a-guerra-sucia&Itemid=127)

#### RETO DIARIO

- **El PRI sí edifica puentes sólidos: Fernández Del Campo**

Ante la estructura electoral de la Confederación de Trabajadores de México, (CTM), el Delegado Presidente del Comité Directivo Estatal, Pablo Fernández del Campo reconoció el liderazgo del candidato a la presidencia municipal de Puebla Enrique Agüera Ibáñez. Y es que "mientras a otro se les caen los puentes, nuestro candidato busca construirlos". Durante la entrega de las primeras mil constancias de la afiliación al programa Vota en Familia, el líder estatal indicó que los candidatos del PRI-Verde saben que cuentan con el respaldo y la lealtad de los cetemistas para obtener el triunfo electoral el próximo 7 de julio. (RETO)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=46735&-Noticias-Puebla-En-Segundo-El-PRI-si-edifica-puentes-solidos:-Fernandez-Del-Campo>

#### RETO DIARIO

- **No responderé difamaciones, me concentraré en mis propuestas: Agüera**

Con el propósito de no ahondar más en la guerra sucia, el candidato de la Coalición 5 de Mayo a la presidencia municipal de Puebla integrada por los partidos PRI-Verde, fue puntual: "Enrique Agüera no tiene por qué seguir respondiendo a las difamaciones y a las mentiras, me remitiré todo este tiempo, en las escasas semanas que quedan, a lo que las ciudadanas y ciudadanos quieren, respuestas". En rueda de prensa tras una reunión con empresarios, el Abanderado del PRI-PVEM hizo mención de dos documentos presentados públicamente, en los que se demuestra que él y su familia son gente honesta. (RETO)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=46734&-Noticias-Puebla-En-Segundo-No-respondere-difamaciones,-me-concentrare-en-mis-propuestas:-Aguera->

#### RETO DIARIO

- **A mí sí me molesta ver tanta pobreza: Agüera**

Enrique Agüera se comprometió a detonar el empleo suficiente a través de las obras que requieren y demandan los poblanos, al visitar la Unidad Habitacional Volkswagen 2, la cual dijo pareciera que es una tierra de nadie, ante la falta de servicios y el abandono en que se encuentra esta parte del municipio. Al grito de ¡Agüera presidente!, ¡Agüera presidente! y ¡vamos a ganar!, ¡vamos a ganar!, el abanderado de la Coalición 5 de Mayo, propone una ciudad próspera con la generación de más fuentes de trabajo que piden y reclaman los ciudadanos y ciudadanas, ante la ola de despidos masivos que realizó el gobierno. (RETO)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=46732&-Noticias-Puebla-En-Segundo-A-mi-si-me-molesta-ver-tanta-pobreza:-Aguera>

#### RETO DIARIO

- Tony Gali garantiza vigilancia en colonias y juntas auxiliares

Tony Gali, candidato a la Presidencia Municipal capitalina de la coalición Puebla Unida, se comprometió a reforzar la seguridad en las colonias, unidades habitacionales, juntas auxiliares e inspectorías, para mantener la tranquilidad en Puebla. Durante un recorrido puerta a puerta por la Unidad Habitacional Amalucan, el candidato destacó que una de las peticiones que recibe de la gente es mantener a la Angelópolis como una de las capitales más seguras a nivel nacional, para lo cual cuenta con propuestas sólidas para atender este rubro. (RETO)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=46730&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Tony-Gali-garantiza-vigilancia-en-colonias-y-juntas-auxiliares>

#### RETO DIARIO

- Suman esfuerzos Fepade, gobierno del estado e IEE para blindar la elección

Con la finalidad de sumar esfuerzos y garantizar el blindaje de la elección del próximo 7 de julio, el Gobernador Rafael Moreno Valle sostuvo una reunión de trabajo con el titular de la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade), Alfredo Orellana Moyao; el Consejero Presidente del Instituto Electoral del Estado, Armando Guerrero Ramírez; el Delegado de la Secretaría de Gobernación, Manuel Castañeda Rodríguez; el Secretario General de Gobierno, Luis Maldonado Venegas; y el Procurador General de Justicia, Víctor Carrancá Bourget. (RETO diario)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=46717&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Suman-esfuerzos-Fepade,-gobierno-del-estado-e-IEE-para-blindar-la-eleccion>

#### RETO DIARIO

- Instalan mesa de diálogo por conflicto en San José Chiapa

La SGG señaló que desde ayer se instaló una mesa de diálogo con pobladores de San José Chiapa, esto después que se manifestaran por la falta de atención ante las inundaciones que se presentaron recientemente en el municipio, y por la falta de oportunidades de trabajo en la planta de Audi. Este lunes, unos 500 habitantes se habrían enfrentado a la Policía Municipal porque pidieron hablar con el presidente municipal, José Filogonio Vargas Torres, quien en lugar de recibirlos los mandó a desalojar. Los vecinos de San José Chiapa se quejaron porque no se han atendido las viviendas que se inundaron por las lluvias, y porque la CTM habría acaparado todas las plazas para trabajar en Audi. (RETO diario)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=46711&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Instalan-mesa-de-dialogo-por-conflicto-en-San-Jose-Chiapa>

#### RETO DIARIO

- Defraudan a maestros del SNTE con créditos fantasmas

Después que algunos docentes de la Sección 23 del SNTE se quejaron por la aplicación de unos descuentos por parte de la empresa, Total Credit, el representante del gremio, en Puebla, Emilio Salgado Néstor, manifestó que podría tratarse de un fraude, ya que muchos delincuentes clonan las identificaciones y los cheques de los docentes para solicitar un crédito. El representante del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), sostuvo que de momento no se ha presentado ningún compañero a reclamar por dicho

descuento, pero en caso que llegue alguien, pediría a la SEP que busque a la empresa para aclarar el presunto fraude y se reembolse el dinero a los profesores. (Samantha Páez)  
<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=46710&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Defraudan-a-maestros-del-SNTE-con-creditos-fantasmas>

## **INFORMACION NACIONAL**

### **EL UNIVERSAL**

- Devora deuda estatal participación federal

La deuda de las entidades federativas ascendió a 436 mil 243 millones de pesos al cierre del primer trimestre de 2013, equivalentes a 81.5% del total de sus participaciones federales (sus principales ingresos), informó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Según el reporte trimestral de la dependencia, el tamaño de los pasivos ha ido en aumento de manera considerable, pues en marzo de 2007 éste representaba solo la mitad de los recursos que les transfiere la Federación, es decir, 50.2%. Sin embargo, en este momento hay algunos gobiernos subnacionales que tienen un tamaño de deuda que sobrepasa por mucho el nivel de sus ingresos. (Alberto Verdusco)  
<http://www.eluniversal.com.mx/primera/42214.html>

### **EL UNIVERSAL**

- AI: falla México en el tema de desaparecidos

Amnistía Internacional (AI) consideró que el gobierno mexicano ha fracasado en su intento por localizar a las personas desaparecidas y sancionar a los responsables. En su informe "Enfrentarse a una pesadilla: Desapariciones en México", este organismo aseguró que pese a los esfuerzos del gobierno por combatir al crimen organizado las desapariciones siguen ocurriendo en el país por una razón: porque, en su mayoría, son perpetradas por funcionarios públicos. Al presentar este reporte, el investigador de AI para México, Rupert Knox, indicó que el gobierno federal ha reconocido que hay al menos 26 mil personas registradas como desaparecidas o no localizadas en los seis últimos años. (Liliana Alcántara)  
<http://www.eluniversal.com.mx/primera/42216.html>

### **EL UNIVERSAL**

- Secuestran a 'marine' de EU en Tamaulipas

Un infante de Marina de Estados Unidos, su padre y un tío fueron secuestrados por hombres armados del rancho La Barraca, ubicado en el municipio de Matamoros, Tamaulipas, confirmó la Procuraduría General de Justicia del estado, la cual trabaja en coordinación con el Buró Federal de Investigaciones (FBI, por sus siglas en inglés) para esclarecer el caso. El pasado 14 de mayo, Armando Torres III cruzó de Texas, Estados Unidos, al estado de Tamaulipas para visitar a su papá y demás familiares, quienes viven en Matamoros. A unas horas de su llegada, hombres armados irrumpieron en el lugar y raptaron a los tres hombres. Además, se llevaron tres vehículos, propiedad de las víctimas. (Redacción)  
<http://www.eluniversal.com.mx/primera/42217.html>

## **COLUMNAS**

### **(Contracara/Enrique Núñez)**

#### **El basurero electoral**

¿Qué es lo que realmente determina el triunfo de un candidato?

Al deambular por la ciudad y observar con enfado la saturación de propaganda que existe en las calles, seguramente usted se ha cuestionado sobre la influencia que esa basura electoral infiere en el resultado de los comicios.

¿Pensarán realmente los candidatos que las elecciones las gana quien más pendones tenga colgados en los postes?

Evidentemente, la ambición de los candidatos y el nerviosismo que les generan sus propios geniales asesores los llevan a ordenar la toma de las calles a través de toda la basura imaginable, sin percatarse del enojo que generan en los posibles votantes.

Pero la basura electoral va mucho más allá de los pendones que ensucian todos los rincones del estado.

El negocio de la publicidad está en todos lados, sin más barreras que el de la imaginación de las agencias y la cartera de los candidatos.

Autos con perifoneo, camionetas con publicidad estática, volantes lanzados desde avionetas, sonidos locales en los mercados, llamadas telefónicas con la voz del candidato, mensajes de texto a toda la base de Telcel, anuncios en Facebook y una gama inimaginable de estrategias a través de las redes sociales son parte de la abrumadora campaña que nos tiene al borde del colapso.

Ahora bien, ¿cuál de todas estas herramientas publicitarias determina el sentido del voto?

Haga un ejercicio rápido y verá que difícilmente su voto está directamente ligado a uno de estos medios publicitarios.

Los consultores en imagen aseguran que el punto que marca las tendencias es el concepto global de un candidato externado a través de toda la campaña, sin embargo mucho se les agradecería que evitaran tanta basura y tanto estiércol en nuestra ciudad.

En ese sentido, vale la pena echar un vistazo a los países democráticos más avanzados para descubrir que sus campañas están muy alejadas de pendones, de espectaculares y de todos los excesos publicitarios que aquí identifican a las campañas políticas.

Las campañas políticas en muchos países europeos son tan discretas, que para un turista puede pasar desapercibida una elección.

Bien dicen que el tamaño del basurero electoral es inversamente proporcional a la cultura política de un pueblo.

Y en eso seguimos, y seguiremos, en el tercer mundo.

El arte de nadar de muertito

En lo que va de la campaña no he escuchado a ningún candidato a diputado del PRI cuestionar una sola acción de gobierno.

Con un miedo impresionante, los candidatos "nadan de muertito" esperando a que Enrique Agüera les haga el milagro de llevarlos al Congreso del estado.

En sus ocurrentes discursos se escuchan las mismas promesas de siempre, sin que asuman su postura opositora.

En una entrega reciente les cité algunos temas que pudieran ser parte de la crítica en torno a los excesos y abusos de la administración estatal.

Parecen olvidar a quién representan los candidatos de la coalición Puebla Unida, y todos los dividendos que les puede representar una crítica al gobierno morenovallista.

Salta a la vista que a los candidatos les tiemblan las corvas para criticar al Señor de los Cerros.

Y después de esto, me pregunto: ¿con ese pavor piensan legislar?

<http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2318>

**(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez)**

**Lista, la venta del SOAPAP**

Desde el inicio de la presente administración, se habló del tema de la privatización del Sistema Operador de Agua Potable de Puebla, hoy se dice que la venta es un hecho y hasta adelantan una fecha, el mes de agosto, una vez que haya concluido el proceso electoral.

Se dice que ya se tiene todo prácticamente listo para vender a una empresa francesa el SOAPAP, con todo y pasivos. Cabe señalar que ya hace tiempo también se habló de una empresa colombiana, la cual está interesada en adquirir a este organismo.

De hecho, el director de este organismo en Puebla, el queretano Manuel Urquiza, ya casi no se deja ver por la entidad debido a que culminó con el proceso de "limpieza" del organismo, el cual pasará a manos de una empresa privada.

El gobierno del estado busca de esta forma liberarse de la pesada carga que representa manejar un organismo que está destinado a morir y prácticamente en bancarrota desde hace años, debido a los pasivos que arrastra desde la administración de Manuel Bartlett Díaz y que han sido constantemente reestructurados por sus sucesores.

Será muy interesante conocer en campaña la postura de los dos principales contendientes tanto Enrique Agüera Ibáñez como Tony Gali, para saber cómo ven la privatización del SOAPAP.

Y es que si bien es cierto que el SOAPAP es un sistema intermunicipal, el tema involucra primordialmente a la ciudad de Puebla, la cual desde 1995 tiene como organismo rector al Sistema Operador de Agua Potable.

También será interesante saber qué propuesta tienen tanto Gali como Agüera para resolver el problema del agua potable, el cual si bien es cierto ya no está dentro de las prioridades, en corto plazo es una verdadera bomba de tiempo para quienes habitamos en esta ciudad.

Desde que el proyecto Nealtican se llevó a cabo para traer agua a la ciudad de Puebla, desde esa población cercana a San Nicolás de los Ranchos y cuyo acuífero tiene su origen en los escurrimientos del volcán Popocatepetl, no se ha escuchado ningún otro proyecto serio para mantener el abastecimiento de agua potable para la Angelópolis.

El tema del agua potable, aunque minimizado, es una prioridad para definir el futuro de la ciudad y de sus habitantes; reitero, será interesante escuchar qué dicen tanto Enrique Agüera como Tony Gali en torno a este tema.

**Choque de estructuras**

En el camino de la elección de Puebla capital ya no se vislumbran grandes cambios, la "guerra sucia" entre los equipos de los dos principales candidatos, Tony Gali y Enrique Agüera, continuará, en la búsqueda de que los negativos de uno y otro crezcan y también desanimen al voto switcher.

La estrategia de ambos lados se centrará no en crecer, lo cual realmente se ve difícil, sino en evitar que algunos de los dos contendientes tome una ligera ventaja sobre el otro y se le pueda escapar en la recta final de la contienda.

Los números reales hablan de que la contienda sigue muy pareja entre ambos contendientes, lo mismo ocurre en los distritos de Puebla, en donde de acuerdo con los números del PRI, este partido estaría arriba en dos demarcaciones el 10 y el 16, estaría abajo en dos: 13 y 15, y mantendría una disputa muy cerrada en el 11, 12 y 14.

De los dos lados afinan, pues, el nuevo frente en donde se tendrá que dirimir todo: La guerra de estructuras, quien tenga mejor afinado y coordinado a su ejército electoral será quien se alce con el triunfo el próximo 7 de julio.

El delegado del CEN del tricolor, Fernando Moreno Peña, personalmente se ha puesto al frente de la estructura tricolor y audita directamente al ejército electoral del PRI, para tener listo todo para el llamado "día D", fecha en donde se definirá el rumbo de la elección.

Del otro lado, también afinan su estructura, conscientes de que quien mejor movilice el día de la elección será finalmente quien se alce con el triunfo, ni más ni menos.

Dicen que fue fuego amigo

La versión al interior de los círculos empresariales es que la grabación que presentó Gustavo Madero el pasado sábado, en donde supuestamente se escucha a Enrique Agüera decir que va a ganar que ya se lo dijeron de "allá arriba", no salió de ninguno de sus miembros.

Según los señores de la iniciativa privada, ninguno de ellos grabó nada de lo que ahí se dijo, ni con el teléfono.

Dicen los señores de la Coparmex que el audio salió de alguno de los personajes que acompañaron al candidato Agüera y que eran exactamente 12, que se trató de "fuego amigo". ¿Será?

<http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2317>

### **(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León)**

#### **¿Y dónde está la Contraloría del Estado?**

¿Será que la famosa veda electoral que impide a funcionarios públicos hacer "alharaca" del trabajo que realizan imposibilita a la Contraloría del Estado para abrir una investigación contra servidores públicos que se han enriquecido de manera indebida, como le ocurre al director de la Policía Ministerial del Estado (PME), Juan Luis Galán Ruiz, quien fue acusado por sus subordinados a través de una carta enviada a esta columna, de haber adquirido una lujosa casa y un vehículo —también de lujo— con su salario de director?

Puede ser también que el gobierno de Puebla en estos momentos de contiendas electorales no tenga la intención de armar un escándalo llamando a cuentas a un servidor público que ha tenido un oscuro desempeño, porque esto afectaría el ánimo de muchos poblanos, quienes de por sí están arrepentidos de haber escogido a autoridades que los metieron en las estadísticas de secuestros, desapariciones, "levantones", ejecuciones y otros delitos graves.

Lo cierto es que la corporación de agentes investigadores se encuentra en total declive moral y es necesario que los protagonistas de abusos y de excesos sean investigados, sobre todo porque la PME es una de las corporaciones de mayor importancia en materia de seguridad pública, porque es la que se encarga de auxiliar al Ministerio Público en investigaciones y éstas definen la suerte de quienes resultan implicados.

Urge, entonces, una "limpia".

¿Totalmente palacio?

Por cierto, a quienes piensan que la presencia de don Juan Luis Galán en las zonas donde ocurren asaltos a cuentahabientes es por la preocupación del funcionario tras la incidencia delictiva, les comento que están equivocados.

Usted debe recordar un asalto donde hubo disparos de arma de fuego frente a un Banorte.

El jefe de los ministeriales se presentó en la zona no para dirigir las investigaciones o para justificar el salario, fue para acudir al Banorte y solucionar trámites bancarios muy personales, luego se retiró pero aprovechó para "tirar rostro" y tratar de justificar su salario.

Otro que se vacila al gobierno de Puebla

Por cierto, sabrá el señor gobernador —o por lo menos su secretario de Gobierno— que en la PGJ les están haciendo "de chivo los tamales".

Otro documento llegado a esta columna comenta que el señor Gustavo Luis Huerta Yedra, "flamante" fiscal regional, decidió abandonar su empleo para dedicarse a otras actividades, eso sí, sin dejar de recibir cada quincena su cheque, como si estuviera trabajando.

Sabrán estas autoridades que quien realiza las actividades de don Gustavo Luis es nada menos que Benjamín Albores Manzo, quien además es titular de la Dirección General para la Atención a Delitos Relacionados con Servidores Públicos y quien, por cierto, no ha hecho un solo extrañamiento legal por el abandono de empleo de su "cuachirón chilango". Lo dicho, "la ropa sucia se lava en casa".

Dónde está el detenido de la Voyager...

Usted debe recordar la faustosa conferencia de prensa donde el director de la Policía Ministerial, Juan Luis Galán, informó de la detención de un presunto asaltante de cuentahabientes:

24 de mayo de 2013

De verdad, un servidor espera que la movilización por parte elementos de la Policía Ministerial del Estado (PME) en la zona de Plaza Solé, que se ubica en calzada Zavaleta con la Recta a Cholula, para que la detención de un presunto asaltante a cuentahabientes, identificado como Joel Aveldaño Olmos, de 31 años de edad, rinda los frutos que se esperan y que no vaya a ocurrir que este sospechoso termine a disposición del Ministerio Público por "portación de objeto prohibido y cohecho", como acostumbran cuando no pueden justificar una detención, sobre todo cuando uno de los agentes ministeriales soltó dos balazos para obligar a que este hombre se detuviera.

Las justificaciones del director de la PME, Juan Luis Galán Ruiz, de que el detenido "puede ser" responsable de atracos a cuentahabientes porque iba a bordo de una camioneta Voyager, "que ha sido vista en estos delitos", se antoja extraña, sobre todo si todos saben que en estas felonías los delincuentes se movilizan principalmente en motocicletas y vehículos compactos, amén de que entre sus pertenencias no le hallaron ningún arma de fuego, aunque no se descarta que de repente "le aparezca" una navajita de la que los agentes guardan entre sus pertenencias, "por si acaso".

¿Dónde está este sospechoso, arraigado, consignado, libre... dónde?

Nos vemos cuando nos veamos.

<http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2315>

### **(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda)**

#### **La cuenta regresiva de la campaña arranca hoy: 28, 27, 26...**

Si la guerra sucia no ha funcionado, ni en las redes sociales ni en las calles, quizá es la hora de retomar conceptos clásicos de los grandes consultores: potenciar la personalidad del candidato y sus propuestas. Los "creativos" de su campaña desaparecieron la imagen del rector de la BUAP

El crimen no paga. Por lo menos en las redes sociales. Aunque el agüerismo ha invertido importantes cantidades de tiempo, dinero y esfuerzo en diseñar una estrategia de guerra sucia para minar al candidato a la alcaldía de "Puebla Unida", simplemente no han obtenido beneficios. Hasta el cierre de la edición de ayer, han posteado 18 videos en You Tube en contra de Tony Gali para alcanzar 350 mil visualizaciones. Los #Agüerabots han lanzado en Twitter 10 etiquetas ohashtags para denigrar la imagen del ex secretario de Infraestructura, e incluso han logrado colocar seis de ellos comotrending topic nacional. Y nada: no solamente Enrique Agüera no crece, sino que la carrocería de Tony Gali resisteporque sus negativos no se disparan y por lo tanto sigue liderando la carrera de acuerdo con el tracking CAMBIO/MAS DATA.

Justo en el ecuador de la campaña, el día 29, el reloj empieza a correr y pesa más para el candidato que va abajo en las encuestas, en este caso Agüera. El estado de ánimo en su war room empieza a notar desesperación. Un termómetro fiable es el de la creativa Eburne Ochoa de la consultoría Imanagers y que forma parte del equipo del candidato del PRI-PVEM. Ayer, tras la publicación de la encuesta de Mendoza Blanco y Asociados en El Sol de Puebla que da ventaja a Gali de +7 puntos, posteó en su cuenta de Twitter "el verdadero #termómetro está en la calle. Desafortunadamente #encuestas #medios y #LideresDeOpinion han perdido TODA credibilidad". Cita textual.

Se entiende la desesperación: en el war room de Agüera ha pasado, lo ha intentado todo, incluso ya tiró dos misiles de alto impacto. Uno, el video del irascible Gali en la Udlap, y dos, el reportaje de "Punto de Partida" en Televisa. Han distribuido miles de volantes y financian la aparición de diarios fantasmas que solamente llevan como nota principal ataques contra Gali. Y de momento, nada funciona. Claro, de momento.

Les quedan 28 días para que algo funcione. De entrada, fue el propio Agüera y no sus creativos quien encontró un buen escudo frente a la andanada de acusaciones contra su patrimonio: la exoneración de la Procuraduría General de la República que en 2010 lo investigó por cargos de enriquecimiento ilícito tras los reportajes de "Punto de Partida". Él y su familia están limpios, así que puede andar tranquilo por el resto de la campaña mostrando el documento firmado por Marisela Morales, la ex procuradora General de la República.

Si la guerra sucia no ha funcionado, ni en las redes sociales ni en las calles, quizá es la hora de retomar conceptos clásicos de los grandes consultores: potenciar la personalidad del candidato y sus propuestas. Los "creativos" de su campaña desaparecieron la imagen del ex rector de la BUAP que era precisamente por quien querían votar los poblanos hasta el mes de marzo. Y si eso es un fracaso, todavía lo es más que ninguna propuesta se haya quedado grabada todavía en la mente de los electores.

Parte de la desesperación que evidencia el war room tiene que ver con el extraño caso de los encuestadores agüeristas que han desaparecido del mapa. Ninguna empresa de la amplia nómina contratada por el ex rector ha difundido sondeos a su favor desde que el BEAP, Covarrubias, Indicadores y La Jornadade Oriente le dieran entre 6-10 puntos de ventaja en el arranque de la contienda. En cambio, Parametría, Mendoza Blanco (Meba), Reforma y eltracking de Mas Data han mostrado una tendencia favorable a Gali.

Se extraña la guerra de encuestas. Pero puede ser por una buena razón: los encuestadores contratados por Agüera han decidido no truquear sondeos con fines propagandísticos. Es decir, han privilegiado la reconstrucción de la credibilidad perdida en 2010 y 2012. Sería una excelente noticia, pero todavía es temprano para felicitarlos. Habrá que esperar a los últimos días de la campaña. Pero su ausencia es rara.

Cuenta atrás a partir de hoy: le quedan 28 días a Enrique Agüera para remontar. Si la diferencia, según coinciden casi todos los encuestadores, varía del +5 al +9, deberá dar un golpe de efecto pronto. De otra forma, la losa empezará a pesar cada día más.

<http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/13437-la-cuenta-regresiva-de-la-campa%C3%B1a-arranca-hoy-28-27-26>

### **(Por las entrañas del Poder/Jesús Ramos)**

#### **Su campaña publicitaria es un desastre**

Con toda sinceridad la coalición 5 de Mayo, integrada por PRI y PVEM, debería aceptar que tanto su campaña de posicionamiento de marca como su campaña política son un auténtico desastre. Cada representante suyo a presidente municipal y a diputado está haciendo lo que

puede con los recursos financieros que posee, su creatividad, su tanteo imaginativo y la inteligencia que Dios le dio.

La publicidad de las dos principales fuerzas políticas se diferencia a simple vista. Una es más profesional que la otra. La Coalición Puebla Unida camina en bloque; avanza como una columna de soldados. Todos los pretendientes a alcaldías y a escaños en el Congreso Local tienen un eslogan en común para posicionar su marca: Construyendo el Futuro para tu Familia. Son disciplinados, ninguno se sale del libreto y si un deschavetado lo hace, ahí está Marcelo García Almaguer para regresarlo al pelotón.

Su publicidad impresa no varía; el molde es el mismo. Aquí también van de la mano. El candidato se identifica con el votante en un contacto directo cara a cara. Retrocedemos en el tiempo a cuando Rafael Moreno Valle estaba en campaña. La técnica en imágenes es la misma de entonces. Vemos pues que toda Puebla Unida lleva una sinergia fotográfica y un grito de guerra. Nadie hizo lo que quiso.

En la Coalición 5 de Mayo es distinto, no sólo se aprecia que los esloganes son variados y hasta folclóricos sino que muchas de las imágenes de los candidatos agreden la retina de quienes los ven en espectaculares, pendones y gallardetes, lógico, producto de la desarticulación publicitaria y de la ausencia de ideas de posicionamiento. Cada abanderado jaló por su rumbo en cuestiones fotográficas y en frases de campaña, muchas de ellas de pena ajena.

El municipio de Tepeaca tiene en el priista David Huerta a su propio Indiana Jones. Su fotografía impresa lo muestra con un sombrero similar al que usó Harrison Ford en la afamada cinta. La candidata a diputada por el distrito 12 de Puebla es elocuente en su eslogan: No Más Agachones; la gráfica muestra a Sandra Montalvo valiente y a su lado a un sujeto agachado y sumiso con un portafolio repleto de dinero. La apología tiene de destinatario a los diputados locales, incluye a los del PRI por supuesto.

Lo expuesto no es que esté mal. David y Sandra echaron mano de su creatividad; lo que creyeron efectivo, impactante, extraordinario; sin embargo, ellos como otros de su coalición, demuestran que la campaña publicitaria del PRI y Verde es una masa deforme donde cada quién hace de su campaña lo que quiere y lo que cree. El caso publicitario del aspirante a diputado por el distrito 14, Héctor Sulaimán, es grotesco; vendado de los puños quiere parecer boxeador, pero no; la deficiente guardia baja invitando a su oponente a que lo noquee lo delata. Hace falta rumbo publicitario a la Coalición 5 de Mayo, no lo tienen.

<http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/por-las-entranas-del-poder/item/13403-su-campa%C3%B1a-publicitaria-es-un-desastre>

### **(En Punto)**

Pues que sí, que ya están listos, que nada más falta que los respectivos equipos de campaña se pongan de acuerdo para que, en un abrir y cerrar de ojos, se realice el esperado debate entre los tres candidatos a la presidencia municipal de Puebla.

Bueno, la verdad es que lo que se espera es ver a dos, pues al tercero, el priista disfrazado de izquierdista Miguel Ángel Ceballos, ni quien lo espere.

Enrique Agüera dice que sí, que por supuesto le entra, una vez que los mandamases de los abanderados se pongan de acuerdo y definan los detalles para celebrar el encuentro.

Antonio Gali va en la misma línea, recuerda que incluso propuso una cantidad mucho mayor y subraya que sólo está a la espera de que le digan cuándo, cómo y dónde.

Mientras eso ocurre, mientras los representantes de Agüera y Gali deshojan la margarita por concretar lo que no han podido, pese a su "enorme" disponibilidad, el Instituto Electoral del Estado avanza en la organización de los debates entre candidatos a una diputación local.

Porque, como usted ya debe saber a estas alturas de la contienda, el reformado código electoral del estado pone como obligatorios los debates entre aspirantes al Congreso, no así entre abanderados a presidente municipal.

Cosa rara.

¿No habría sido más razonable definir como "obligatorios" los debates entre aspirantes a ediles?

Si así hubieren hecho los flamantes diputados de la presente legislatura, los (ir)responsables de la reforma, los representantes de Gali y Agüera en la capital del estado no le estarían dando tantas largas a un asunto tan sencillo...y tan elemental en los sistemas democráticos modernos.

Ahora resulta que es más trascendente ver en una exposición de ideas y contraste de propuestas a candidatas como Sandra Montalvo y Susana Riestra, integrante del clan Riestra Piña, que a quienes buscan encabezar los esfuerzos del ayuntamiento en la siguiente administración, la más larga hasta ahora.

Incoherencias electorales que sólo ocurren en Puebla.

\*\*\*

¿Extorsiones en contra del comercio establecido del municipio de Atlixco?

Eso es lo que se denunció ayer durante la conferencia de prensa semanal del Consejo de Organismos Empresariales.

Según, Julián Gallardo Martini, ex presidente de la Canaco en ese municipio, entre 10 mil y 50 mil pesos mensuales es el dinero que están cobrando bandas de criminales a los restauranteros de Atlixco, con el único "argumento" de brindar protección a los negocios y garantizar su seguridad.

No fue un lapsus.

El empresario dijo más.

Que entre el gremio existe preocupación y que se sabe que quienes cometen este delito son personas originarias del estado de Veracruz, las cuales operan para un estimado de 20 grupos delincuenciales.

"Como empresarios, como ciudadanos de Atlixco, queremos que las autoridades tomen cartas en el asunto", expuso.

La Procuraduría General de Justicia reaccionó rápido.

Dio a conocer que hasta la fecha no se ha presentado ninguna denuncia proveniente de Atlixco por la comisión del delito de extorsión en contra de hombres de negocios.

Conminó a los afectados a acudir ante las instancias correspondientes para que se actúe en consecuencia.

Y la verdad, tienen razón en la PGJ.

Por más que quiera hacer algo, sin denuncias no se avanzará.

Y menos se combatirá la presunta comisión del delito.

\*\*\*

Dice Eduardo Vázquez, director del Centro de Emergencia y Respuesta Inmediata (CERI) del municipio de Puebla, que en un mes estará concluida la instalación de 100 nuevas cámaras de video vigilancia, y que con eso, con 800 en total, la capital será la segunda ciudad del país con más equipos de este tipo en el país, sólo detrás del Distrito Federal.

Buena noticia.

Ahora sólo falta que contribuyan de manera eficiente a las labores de prevención del delito y combate a la delincuencia.

Nada más.

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm>

**(Destino político/Leticia Montagner García)**

**La democracia se puede comparar a dos lobos y un cordero votando sobre qué tomar para el almuerzo. Anónimo.**

**Sara Chilaca y su campaña**

Toda una revelación, desaprovechada por el PRI, ha resultado Sara Chilaca, candidata a diputada por San Pedro Cholula por la Coalición Puebla Unida, donde propuso cinco ejes en su propuesta legislativa.

Se trata de fortalecer la familia, recuperar los valores y la unidad así como el apoyo mutuo entre padres e hijos.

Respecto a la mujer, defenderá la igualdad entre mujeres y hombres, así como el reconocimiento a su papel de madre, esposa, motor de la familia, guía de los hijos y pilar fundamental para las nuevas generaciones.

Sobre educación propone legislar para tener maestros capacitados y que todos los niños y jóvenes accedan a la formación académica desde el nivel maternal hasta post-grado.

En materia de seguridad demandará a la ciudadanía participar con corresponsabilidad a través de transformar la relación Sociedad-Gobierno, basada en la igualdad, la solidaridad y la confianza.

También en transparencia y rendición de cuentas pugnará por tener un gobierno confiable y creíble es tarea no sólo de los servidores públicos, donde participe la sociedad, crítica y vigilante en la aplicación de recursos que debe ser equitativa, cuantitativa y cualitativa.

Sara ha recorrido el municipio de San Pedro Cholula, para realizar un diagnóstico de información además de visitar Cuautlancingo y Coronango para conocer las necesidades y sincronizar la tarea legislativa.

A propósito, sus valores son la alegría, la generosidad, la comprensión, el respeto, la justicia, compartir, escuchar, entender, la responsabilidad, el respeto y autoestima, su meta recuperarlos para el distrito 9 cuya cabecera es San Pedro.

**LA MAGIA DE CHOLULA**

Una expresión del candidato de todos los partidos de oposición al PRI y al PVEM en San Pedro Cholula, José Juan Espinosa, ha tenido un éxito singular. Se trata de "conservar la magia" de la zona.

El candidato señaló que de contar con el voto de los ciudadanos cholultecas, va a trabajar para que la Magia de Cholula no sólo se viva en la cabecera municipal, si no también, en sus pintorescos barrios baluartes de la cultura cholulteca.

José Juan mencionó que la magia de Cholula la tienen que vivir los visitantes y los que viven en ella, los cholultecas que día a día, con su trabajo y su esfuerzo hacen posible que Cholula sea mágica.

Por ejemplo en San Cristóbal Tepontla, indicó que en su gobierno se trabajará de forma especial para que la magia de dicha demarcación se viva en la cabecera municipal, en sus barrios y en las 13 juntas auxiliares que la conforman.

Es deber de los gobiernos proteger la riqueza turística y cultural de una ciudad mágica y extenderla a su alrededor y a quienes habitan esta ciudad y el trabajo que han desarrollado para protegerla y mantenerla. Con ello se creará el programa de "Barrios Mágicos", que tendrá como principal tarea la mejora de fachadas, calles y banquetas, acciones que podrían realizarse conjuntamente entre el gobierno y sociedad para favorecer el turismo.

**RIDÍCULO DE JOSÉ LUIS PRECIADO**

En el diario La Jornada, del pasado 23 de mayo, reporta como el Senador de la República poblano, ahora por el PT, Manuel Bartlett, le dio un auténtico repaso al flamante coordinador de la bancada panista José Luis Preciado.

Como senador, pretendió enseñar a Manuel Bartlett el significado de golpe de Estado el 11 de septiembre de 2012, lo que fue contraproducente para el colimense.

En aquella sesión, Preciado rechazó que la extinción de Luz y Fuerza del Centro hubiese sido un golpe de Estado, porque eso ocurre sólo cuando se utiliza el Ejército o la fuerza pública para imponer a un nuevo presidente, aun cuando no haya ganado las elecciones legítimamente.

Intentó atacar a Bartlett al afirmar que era secretario de Gobernación cuando se impuso a Carlos Salinas de Gortari como presidente.

El poblano reviró: Por aquí alguien me dijo que golpe de Estado es cuando el Ejército toma el poder. No es cierto, le voy a mandar libros para que se actualice (lo que provocó risas y aplausos). El golpe de Estado es cuando un jefe de Estado o funcionarios de Estado utilizan elementos del Estado para violar la Constitución. Simplemente es ciencia política.

Luego le recordó que Salinas llegó al poder por un fallo de la Cámara de Diputados, erigida en Colegio Electoral, con el respaldo del PAN, lo que dio paso al contubernio histórico entre PAN y PRI. Les digo una cosa, honestamente: no lo repitan, asociados así ya se fueron al tercer lugar.

#### RECHAZAN ACUSACIONES DE ESPINO

El dirigente estatal del PAN en Puebla, Rafael Micalco Méndez, negó las acusaciones hechas sobre el patrimonio de su candidato a la presidencia municipal de Puebla, José Antonio Gali Fayad, denunciadas por ex dirigente nacional panista, Manuel Espino Barrientos.

El dirigente aseguró que la casa en la que actualmente vive el aspirante a la alcaldía de Puebla fue adquirida antes de que iniciara la actual administración estatal y entregó a los medios de comunicación copia de la declaración patrimonial presentada ante el SAT con fecha 22 de febrero de 2011, donde se demuestra que dicha casa fue adquirida el 30 de julio de 2010, seis meses antes de iniciar su encargo como Secretario de Infraestructura.

Adicionalmente, aclaró que el valor de la misma no corresponde a lo afirmado por el ex panista, por lo cual sentenció que las acusaciones son infundadas.

#### LUCERO SALDAÑA Y LA EQUIDAD

En la Cámara de Senadores, la poblana Lucero Saldaña ha abordado diversos temas sobre su especialidad la equidad de género.

Primero, al señalar que el 6 de julio se cumplen 60 años del voto femenino en México, pero falta mucho para que las mujeres ejerzan sus derechos jurídicos a plenitud, precisó.

Incluso, comentó que no está garantizada la participación femenina en las elecciones del próximo 7 julio en 14 estados de la República, ya que es muy bajo el número de mujeres que competirán por las alcaldías.

Advirtió que si México quiere ser una nación competitiva, como es el propósito del Gobierno federal, se tiene que reconocer que todavía existe el machismo y la misoginia, que son formas de discriminación y violencia hacia ese sector de la población.

"Se ha satanizado el feminismo y hoy tenemos que hablar de un enfoque transversal que alinee los tres Poderes, los tres órdenes, pero a la vez, de todo proceso de planeación con este enfoque de género", enfatizó la legisladora priista por el estado de Puebla.

Las leyes, subrayó, son un piso, pero no es el todo, necesitamos seguir construyendo, por un lado, políticas públicas, programas, acciones, pero las actitudes, en la conciencia del ser humano de ser mejores, está el tema de la igualdad, el tema de los valores, el tema de los derechos humanos, el tema de la dignidad de las personas.

Saldaña Pérez indicó que se está dando el salto en el Plan Nacional de Desarrollo (PND), en no ser un capítulo, un apéndice --ahí separado-- en los grupos vulnerables, sino que se está avanzando para que esté como un sistema que en el andamiaje de todo el gobierno.

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s3184.htm>

### **(Mirador/Andrés Herrera Ruiz)**

#### **\*Desinterés en el debate**

#### **\*Investiguen a Diputados**

Con todos los "trapitos al sol" que están sacando de José Antonio Gali Fayad, sobre su enriquecimiento inexplicable en muy poco tiempo, ya no hay quien lo salve de la impopularidad.

Lo más grave del asunto, es que es una forma de burlarse de los poblanos.

Parte de su fortuna la hizo explotando a los pobres.

Sus casas de empeño fue el medio o es todavía, de que por medio del agiotismo, obtiene recursos de quienes tienen necesidad de empeñar sus pertenencias.

Ya conocemos la manera de cómo funcionan las casas de empeño.

Van principalmente sobre el oro.

Generalmente la gente pobre no vuelve a rescatar sus piezas.

El agiotista, en este caso Gali Fayad, de cien pesos prestados los vuelve mil.

Como es posible que una gente así pueda ser presidente municipal de Puebla.

Y no dude amable lector, que por ahí, hay otros políticos como el primo incómodo del ex gobernador Melquiades Morales Flores, que también es agiotista y que ha querido ser alcalde.

Gali Fayad, candidato de la coalición morenovallista (PAN, PRD, PANAL) a la presidencia municipal de Puebla, difícilmente podrá levantarse de la lona.

Hay que ver a qué tipo de artimañas van a acudir en el PAN para tratar de sacarlo del hoyo.

Ya vino Madero.

También gobernadores

Todos a apoyarlo.

Pero no es esa la forma como se saca al buey de la barranca.

Para desgracia de su protector Rafael Moreno Valle Rosas, de los líderes de los partidos políticos aliados y ricachones, Gali se fue a entregar solito a las fauces del león.

Eso debería haberlo pensado antes de aceptar la candidatura.

Confió en su padrino que todo sería felicidad.

Ya vió que en la política no es así.

Hay una gran diferencia, que como Secretario de Infraestructura, manejaba a su antojo los millones de pesos de presupuesto a ahora, que como candidato tiene que demostrar su honestidad. Claro que no puede.

Tiene todas en su contra.

Eso lo ha vuelto famoso en las redes sociales.

En lo que no hay duda, es que ha de estar arrepentido en haberse metido en esto.

Nadie sabía de su riqueza patrimonial.

Por ahí los diputados

Sería muy sano, que cuando inician la legislatura los diputados, den a conocer su declaración patrimonial.

La transparencia entre ellos es lo que ha fallado mucho.

Algunos han sido legisladores dos o tres veces.

Tienen un salario de 60 a 70 mil pesos mensuales.

Compensaciones.

Apoyos extras para labor legislativa.

Pero aún así, no es como para que algunos de ellos tengan negocios, propiedades y hasta un rancho con cabezas de ganado y buenos caballos.

Hay que ver con cuanto iniciaron los actuales diputados y con cuanto salen.

No podrían ocultar su grado de corrupción.

El electorado, la ciudadanía que vota por ellos tienen derecho a saber sobre el patrimonio que tienen.

[http://www.heraldodepuebla.com.mx/sites/default/files/impresos/2013/06/04/pdfs\\_05-06-13.pdf](http://www.heraldodepuebla.com.mx/sites/default/files/impresos/2013/06/04/pdfs_05-06-13.pdf)

**(Al Portador/Alejandro Mondragón)**  
**Arrojan su mierda y se irán de Puebla**

Un común denominador tiene la guerra sucia desatada en Puebla, a propósito de la campaña electoral, particularmente en la lucha por la alcaldía entre Enrique Agüera y Tony Gali.

Y es que todos los tiradores son foráneos.

Veamos:

Por el lado de la coalición 5 de Mayo, integrada por PRI y PVEM, figuran dos sicarios de la política:

Fernando Moreno Peña, delegado del CEN del PRI, quien ha convertido la diatriba en marca.

Manuel Espino Barrientos, ex dirigente del PAN y promotor de la causa de Enrique Peña Nieto en el 2012. Pertenece al rebaño foxista.

En el cuarto de guerra aparece Ivonne Ortega, secretaria general del CEN tricolor.

De parte de la alianza Puebla Unida, conformada por PAN, PRD, Panal y Compromiso por Puebla, aparece la banda Timbiriche:

Max Cortázar, delegado del CEN del PAN, ex vocero de Felipe Calderón y consultor a sueldo de gobernantes panistas.

Javier Lozano Alarcón, senador de la República. Aunque nació en Puebla se ha mantenido ajeno a la realidad local. Dos veces intentó el respaldo popular en las urnas y dos veces perdió: en el 2000 como candidato del PRI a la diputación federal y en el 2012 como abanderado del PAN al Senado, donde llegó gracias a la fórmula de primera minoría.

Gustavo Madero, dirigente nacional del PAN.

Y esta semana hizo su aparición, el inefable colimense Jorge Luis Preciado, coordinador de los senadores del blanquiazul.

Ellos han conectado el esfínter a la lengua y en cada declaración sale toda clase de mierda política.

Después del 7 de julio se marcharán.

Y aquí serán los poblanos quienes se encarguen de recoger los cristales rotos y limpiar la suciedad que dejaron regada.

¿Se vale?

Creo que Puebla no merece a estos cabrones.

[http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=10368&Itemid=70](http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10368&Itemid=70)

**(La Tempestad/Valentín Varillas)**  
**El enorme volado de Agüera**

Enrique Agüera se lo juega todo en la elección del próximo 7 de julio.

Para él no habrá medias tintas ni segundas oportunidades: es el todo o la nada.

Si las cosas no salen como las planeó antes de decidir competir por la alcaldía bajo las siglas de la alianza PRI-PVEM, vendrán oscuros nubarrones en su futuro inmediato.

Una derrota significaría anular una nueva inclusión en la política partidista.

Con la etiqueta de perdedor a cuestas, no tendría más remedio que olvidarse de una aventura similar.

Este "karma" de perder una elección en Puebla ha sido demoledor para otros políticos priistas que perdieron elecciones importantes para su partido.

Simplemente jamás se recuperaron del estigma.

A la par, moriría también el mito que desde hace años se ha construido en términos de lo que el ex rector podría aportar al tricolor en términos de rentabilidad electoral.

Agüera fue mencionado como un posible contendiente a la gubernatura en el 2010 y un par de años después, en la presidencial, se daba por hecho su inclusión en la fórmula priista que competiría para llegar al senado de la República.

Ninguna cuajó.

Sin embargo, en ambas coyunturas se manejó que Enrique era un candidato fuerte, con posibilidades reales no sólo de competir a la par, sino de ganar.

Que no cargaba el lastre que representa en Puebla ser considerado como un "priista tradicional" y que podía sumar apoyos más allá del perfil de quienes son considerados como parte del mítico, pero hoy poco efectivo voto duro tricolor.

Este mito genial construido en torno a su figura se desmoronaría aparatosamente si no gana el 7 de julio.

Los análisis previos en torno a su inclusión en la política partidista se reducirían a simple "paja" especulativa sin sustento real en la arena electoral; ahí en donde se ven realmente los tamaños de los aspirantes.

Un regreso a la vida académica en un buen nivel parecería imposible, una vez que habría "manchado" su trayectoria involucrándose en las sucias artes de la lucha electoral.

Un cargo en el gabinete federal podría ser un buen premio de consolación.

Además, la derrota de Agüera en específico tendría como damnificado colateral al líder del PRI nacional, César Camacho.

El mexiquense, en pleno proceso interno del PRI para elegir a su candidato a la alcaldía, no tuvo empacho en mostrar abiertamente su simpatía por el proyecto de Agüera.

Cuando dudaba si participar o no, Camacho intensificó los mensajes, transmitidos por interlocutores "de primer nivel", para animarlo a que se decida a buscar la alcaldía de Puebla y que empezara a trabajar abiertamente en consecuencia.

Inclusive, algunos prominentes miembros de la nueva estructura del partido en Puebla recibieron la encomienda de ir dándole forma al proyecto de Enrique, sensibilizando a la base para ver cómo reaccionarían ante su probable candidatura.

Camacho sostuvo siempre que Agüera sería la carta más competitiva para el PRI en la lucha por la presidencia municipal de Puebla, que cumplía con la gran mayoría de los criterios de rentabilidad electoral necesarios para conformar un proyecto político competitivo, que le diera pelea al PAN y que pudiera contrarrestar los efectos de la operación política y de recursos que se daría desde Casa Puebla a favor del candidato del gobernador.

Camacho fue también quien pudo convencer al huésped principal de Los Pinos en torno a los beneficios de ir con un candidato como el ex rector de la Buap a la batalla poblana.

Conciliar visiones e intereses distintos y unificarlos en torno a un mismo proyecto fue tarea titánica, pero al final lo logró.

Por eso, una derrota en Puebla capital traería también como consecuencia una potencial fractura en el grupo más cercano y de mayor confianza del presidente Peña.

Sería para los dos, una auténtica catástrofe.

[http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=10369&Itemid=71](http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10369&Itemid=71)

### **(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía)**

#### **Un Candidato en Caída Libre**

Uno cosecha lo que siembra.

Y es real.

Salvador Escobedo arrasó hace algunos años cuando fue candidato del PAN a la alcaldía de Atlixco.

Hoy que va por la misma posición un repudio generalizado lo acompaña a todas partes.

¿Qué ocurrió?

El Escobedo de antes era un médico muy querido por la gente: simpático, carismático, sencillo, agradable, de excelente humor.

Su paso por la burocracia dorada lo transformó del todo.

En pocos años se volvió antipático, anticlimático, pedante, desagradable, dueño de un pésimo humor.

Y este segundo Escobedo es el que tiene a la coalición Puebla Unida abajo en las encuestas, a diferencia de José Luis Galeazzi que puntea las de diputado.

El colmo es que un personaje muy menor —Ariadna Ayala Camarillo— es quien lo aventaja en los sondeos.

El contraste es notorio.

El Escobedo de antes sonreía todo el tiempo.

El de hoy es un candidato malhumorado que se queja hasta del clima.

Un punto más: a la candidata de la Coalición 5 de Mayo la apadrina —juran— Melquiades Morales.

Y es que está muchacha trabajó alguna vez en la secretaría particular con el hoy ex gobernador.

Cierto.

Ciertísimo.

Uno cosecha lo que siembra.

<http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=5488>

### **(Parabólica/Fernando Maldonado)**

#### **Oscar Naranjo en Puebla**

La delincuencia en sus diversas manifestaciones sigue como el gran tema en la agenda pública y una de las razones por las que la gobernabilidad pende de un frágil soporte, que por momentos parece ceder.

Ejemplos abundan. Desde los más extremos y violentos que indignan y atemorizan, hasta los de menor dimensión que ofende a quienes asisten como víctimas o testigos.

Dos videos colocados en la red social Twitter ayer por la tarde desde una cuenta que difunde mensajes entre grupos criminales rivales dan cuenta de la realidad que prevalece en el México rojo heredado de la administración de Felipe Calderón y que la de Enrique Peña Nieto no ha podido terminar.

En uno de ellos presuntos miembros Zetas ataviados de negro y armas largas cortan la cabeza a cuatro mujeres semidesnudas, como una forma de escarmiento para el Cártel del Gofu que ayer mismo utilizó el mismo medio para responder a esa advertencia: decapitan a un muchacho muerto de miedo.

Ambos episodios pudieron haber ocurrido en territorio tamaulipeco, pero no es consuelo. La narrativa del miedo no distingue delimitaciones territoriales y tampoco zonas limítrofes.

Ayer Julio Gallardo, representante del Consejo de Organismos Empresariales en Atlixco, ofreció datos que por el tono, debieron haber sido presentados a la Procuraduría General de Justicia, antes que en una rueda de prensa.

La existencia de al menos 20 grupos delictivos en ese municipio, zona de recreo preferida de los poblanos; narcomenudistas en los alrededores de escuelas de educación básica, levantones y secuestros.

“Tres comerciantes... no lo dicen abiertamente, creo que son algunos restauranteros de la zona gastronómica (...) a los que creo, no puedo afirmar ni confirmar, creo les han pedido ya la famosa cuota de piso”, dijo a reporteros de la fuente empresarial el líder del COE.

El número de personas muertas en condiciones violentas en Puebla es de 219 en los primeros seis meses de administración federal, establece el semanario Zeta de Tijuana. Una numeralia que hasta ahora no ha sido desmentida.

Por ello no debe ser desdeñada la presencia ayer en Puebla de un especialista que marcó la historia en Colombia por su trabajo en la lucha contra líderes del cártel de Cali y Medellín, entre quienes se encontraba el legendario Pablo Escobar (Patrón del mal).

Basta colocar el nombre del general y exdirector de la Policía Nacional de Colombia en cualquier buscador en la web para darnos cuenta de que la reunión que sostuvo con el gobernador Rafael Moreno Valle es una señal inequívoca: evitar a toda costa escenas como las de los videos descritos.

La presencia de Naranjo en Puebla no puede ser del todo buena, a menos que existan mayores elementos de información para evitar juicios especulativos en momentos en que la sociedad es movida más por el miedo que la razón.

<http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica>

### **(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz)**

#### **PGR: ¿peca de omisión o consiente la impunidad?**

Una institución que de verdad requiere una reestructuración o reforma a fondo es la Procuraduría General de la República (PGR), cuyos resultados en el combate a la delincuencia organizada no se ven por ningún lado.

Son innumerables las denuncias que este órgano del Poder Ejecutivo recibe y conoce sobre delitos cometidos por delincuencia organizada, pero jamás se investigan o persiguen con resultados favorables para las víctimas, lo que genera una percepción de indefensión o inseguridad frente a estos transgresores de la ley.

En México la delincuencia está sobre diagnosticada. Generalmente se conocen sus causas, las personas, empresas e instituciones afectadas y hasta ciertos detalles sobre quiénes estarían involucrados en su autoría. Pero todo se queda ahí. Los peces gordos que están detrás de ella son inalcanzables, pues son personajes muy influyentes, que ocultan muy bien su verdadera identidad, que tienen compradas a las autoridades o cuentan con buenos amigos en el Poder Judicial y la PGR para evadir cualquier operativo u orden de aprehensión girada en su contra.

Lo anterior no lo digo sólo por la desidia que la PGR o el Ministerio Público Federal han mostrado para investigar o perseguir a los implicados en la venta ilegal de bases de datos del padrón electoral del IFE y la cartera de clientes de Banamex, sino para acabar con las redes o mafias que en Puebla y otras entidades controlan el contrabando de mercancías, el mercado de la piratería y la extracción ilegal de combustible de los ductos de Pemex.

¿Cómo no desconfiar de la PGR si durante los siete operativos que la Procuraduría ha realizado en Puebla, dentro del mercado de La Cuchilla —el segundo centro de producción más importante de fayuca en México después de Tepito—, no se ha logrado detener a un solo cabecilla a pesar de que en los últimos dos años se han desmantelado más de 80 laboratorios y se han asegurado toneladas de material apócrifo como ropa, discos, videogramas y cigarrillos?

¿Cómo no creer que la PGR se hace de la vista gorda frente a los peces gordos de la delincuencia organizada si sus agentes policiacos y ministeriales no han querido investigar quién financia la perforación de pozos y las tomas clandestinas sobre los ductos de Pemex que frecuentemente se descubren en las poblaciones ubicadas a lo largo de la autopista México-Puebla y Puebla-Orizaba, y qué relación tienen los ejecutados que han aparecido en estos lugares con esta ilícita actividad?

¿O para investigar a dónde van a parar los millones de litros de gasolina y de otros combustibles que se extraen de esta región y sirven para llenar los tanques de cientos de pipas o decenas de gasolineras que facturan poco a la paraestatal, pero cuyos dueños obtienen millonarias utilidades?

Se sabe que el gobierno de Puebla ha solicitado de manera reiterada al gobierno federal que indague qué nexos existe entre el robo de combustible con las desapariciones y ejecuciones que en los últimos días se han dado en la región, sin que hasta la fecha se tengan noticias siquiera sobre el inicio de una investigación formal.

Esta desidia, por llamarla de algún modo, resulta preocupante no sólo por la creciente inseguridad en la región, sino porque pareciera que la inacción de la PGR es un incentivo a las mafias del crimen organizado para seguir con el negocio de la piratería, el contrabando y la extracción ilegal de combustible sobre los ductos que corren en paralelo a la autopista México-Orizaba.

Ojalá me equivoque.

\*\*\*

<http://e-consulta.com/blogs/corte/>

**(De Buena Fuente/Carlos Macias Palma)**

**Lo impresentable que es el PANAL**

¿Y dónde está Nueva Alianza? En efecto, el Partido Nueva Alianza no aparece por ningún lado. Es cierto que tiene candidatos a diputados y presidentes municipales diseminados en el Estado de Puebla, pues forma parte de la Coalición Puebla Unida, pero la presencia de sus dirigentes es prácticamente nula.

El Partido Nueva Alianza en materia de imagen es un lastre para la coalición que conformó el gobernador y que abandera su proyecto político presidencial ¿Cómo explicarse que a Puebla han venido líderes de partidos como Acción Nacional y de la Revolución Democrática y ninguno de Nueva Alianza, el partido de la tristemente célebre maestra Elba Esther Gordillo? Gustavo Madero el dirigente del PAN ha estado en Puebla en tres ocasiones para “arropar” al candidato a la presidencia municipal. El presidente del PRD Jesús Zambrano vino a lo mismo y se presentó en San Andrés Azumiatla. El gobernador perredista de Morelos Graco Ramírez también se dejó ver el pasado fin de semana en actos de la coalición morenovallista. (Por cierto, no ha venido Miguel Angel Mancera, pero esa es otra historia).

Pues tanto perredistas como panistas se han puesto la camiseta de su jefe, el gobernador, pero los de Nueva Alianza “ni sus luces”. No aparecen ni por aquí ni por allá; no se presentan en Puebla ni en ninguna otra parte del país. Y es que no tienen la cara limpia para venir a apoyar al candidato a alcalde.

Nueva Alianza es impresentable ¿Con qué cara vendría a Puebla a apoyar a Gali la Senadora Mónica Arreola, hija de Elba Esther Gordillo, presa por delincuencia organizada? Personas tan cuestionadas socialmente, están incapacitadas para apoyar al candidato del gobernador. Es decir, no tienen la cara limpia para presentarse ante los poblanos en ayuda de un proyecto político. Nueva Alianza es un lastre, por eso hay que ignorarlo.

El Verdugo

No es por ser metiche, pero en la página de internet de mi amigo Tony Gali ya no aparece la declaración patrimonial y la mención de la cantidad de 77 millones de pesos está borrada o desaparecida que para el caso es lo mismo. El Verdugo dice: Tony, en tremendo lío te metió el gobernador.

Gracias.

<http://e-consulta.com/columna/2013-06-04/lo-impresentable-que-es-el-panal>

**(Por Soleares/Jesús Manuel Hernández)**

### **La pérdida de la razón**

Prácticamente estamos a cuatro semanas de las elecciones más importantes de Puebla en los últimos años donde habrá de definirse si los ciudadanos apoyan o no el proyecto de gobierno gestionado en estos dos años y pico por Rafael Moreno Valle Rosas.

La impronta y el interés puesto en todas las acciones de partido para generar alianzas, imponer candidatos, acomodarlos y negociarlos tiene como único y trascendente objetivo que la sociedad poblana renueve su confianza en el gobernador a través de los votos en favor de los candidatos de Puebla Unida.

Del otro lado de la contienda aparecen los enemigos de ese proyecto, quienes quieren generar un contrapeso, poner un límite a la gestión morenovallista salpicada de entuertos y remiendos.

No ha habido debate y por lo visto el encuentro será muy cerca ya de la fecha de las elecciones, pues la contienda está cerrada, tanto que los operadores del juego sucio están confundidos y a veces rebasados por las actuaciones personalistas y protagónicas de los hombres ajenos al proceso, por lo menos en cuanto a que no son candidatos.

Si la ciudad fuera un paciente de psiquiatría recibiría el diagnóstico de Psicosis; se ve, se observa una sociedad cuyos actores principales han perdido la razón en aras de conservar o quitar el poder al otro, asuntos justificables diría Maurice Joly en El Arte de Medrar.

En el caldo de cultivo de la prensa cotidiana aparecen los dimes y dirites de unos y otros acusando sin probar, denostando sin exonerar, evadiendo sin enfrentar al elector y lo peor, sin discutir los temas fundamentales de la ciudad que quieren gobernar y el Congreso donde pretenden legislar.

¿Acaso no se darán cuenta que los ciudadanos estamos hartos de escuchar el tema de Audi, la Buap, y las faraónicas obras innecesarias por cierto?

¿Acaso creen los candidatos que los ciudadanos vemos con buen ánimo que mientras por un lado se gastan cientos de millones de pesos en proyectos y obras suntuarias, como el Teleférico, detenido, o la Rueda de Observación, reacomodada; y por el otro cierra sus puertas después de 103 años el Hospital Psiquiátrico Nuestra Señora de Guadalupe, por falta de recursos económicos, ausencia de subsidio de la Secretaría de Salud de Puebla, cuyo ex titular anda en campaña para diputado?

Cuando los políticos pierden el contacto con la realidad, rompen con los principios del humanismo y cercanía con los electores; cuando los aspirantes o sus voceros muestra alucinaciones y delirios de grandeza o escasez de inteligencia; cuando la conducta de los actores que pretenden representar a los electores se manifiesta en un discurso rebosado de

improperios e incongruencias, puede afirmarse que el pensamiento está severamente desorganizado.

Dicho de otra forma, los actores han perdido la razón.

Tal vez por eso uno de ellos ha tenido que acudir a consulta con el afamado José Pedro Tello, especialista en Meditación Taoísta, Psicología Transpersonal, Artes Marciales Internas, Chi Kung, Sistemas Florales, Kinesiología y Tanatología, entre otras cosas.

<http://e-consulta.com/columna/2013-06-04/la-p%C3%A9rdida-de-la-raz%C3%B3n>

### **(Garganta Profunda/Arturo Luna)**

#### **Las estructuras muertas**

Justo ahora que ha pasado más de la mitad de la campaña es evidente que se han caído varios mitos con respecto a las estructuras políticas que por años fueron hegemónicas y claves para ganar o perder elecciones en Puebla.

Hoy más que nunca están moribundas las estructuras políticas del PRI y PAN que tuvieron que dar paso a las estructuras de Rafael Moreno Valle y Enrique Agüera Ibáñez y son éstas las que enfrentan una férrea pelea por conseguir el triunfo el próximo siete de julio.

El surgimiento del morenovallismo prácticamente desapareció casi en su totalidad al panismo. Aunque quizá de algunas señales de vida con los candidatos de Eduardo Rivera pero en la práctica está arrumbada por los generales de Rafael Moreno Valle.

Los morenovallistas han dicho una y mil veces que ganaron en el 2010 sin la estructura del PAN y hoy tampoco la necesita.

Sin embargo, es evidente que Antonio Gali Fayad extraña y resiente la ausencia de la estructura del SNTE y de la madrina política del gobernador, Elba Esther Gordillo.

Hoy el SNTE es una estructura dormida, agazapada y dominada por otros intereses ajenos a Rafael Moreno Valle.

La llamada estructura del PRD sigue siendo más un parásito que un aliado porque sin Andrés Manuel López Obrador el partido del sol azteca vale lo mismo que una moneda falsa.

Por otra parte el PANAL hoy es el fiel reflejo de un partido hueco y sin vida, debido a que los maestros del SNTE eran los que daban el dinero y la fuerza a este partido cuyo destino está marcado por el encarcelamiento de Elba Esther Gordillo y está en proceso de extinción.

Y la mejor prueba es que ninguna de las dos secciones en Puebla ha demostrado su apoyo abierto al candidato de Puebla Unida, Antonio Gali Fayad. ¿Por qué? Simplemente porque la dirigencia nacional del magisterio regresó a las manos del Presidente de México, Enrique Peña Nieto, y no dude que el día de la elección el SNTE pase de ser un aliado a un serio rival de Rafael Moreno Valle y Antonio Gali.

En el caso del PRI la situación no es mejor porque Fernando Morales no sólo se encargó de entregar la poca estructura que quedaba a Rafael Moreno Valle, sino que malbarató el partido al mandatario y es evidente que Pablo Fernández del Campo aún no puede controlar a su partido.

En el caso del municipio de Puebla, la estructura priista fue recuperada por Enrique Agüera en la figura Ambrosio Corona. De nada sirvieron los berrinches y amenazas de Enrique Doger por imponer a Iván Galindo en la presidencia y adueñarse de la estructura del tricolor en la capital.

Otra leyenda urbana es la estructura de las delegaciones federales porque en la práctica no existe y, por el contrario, en ellas están traidores al PRI como Juan Manuel Vega Rayet que trabaja de la mano de Myriam Arabian.

Lo único real y vigente es el enfrentamiento abierto y muy parejo entre la estructura morenovallista y la agüerista.

La estructura vencedora será la que gobierne Puebla durante los siguientes años.

No hay más.

\*\* \*\* \*

Ayer que salieron publicados los resultados de la encuesta de Mendoza Blanco y Asociados (MEBA) en la que dan siete puntos de diferencia a favor de Antonio Gali Fayad sobre Enrique Agüera vino a la mente el fiasco de esa y otras empresas encuestadoras en las elecciones del 2010.

MEBA dio hasta 18 puntos de ventaja a Javier López Zavala sobre Rafael Moreno Valle y los resultados evidenciaron la nula confiabilidad de ésta y otras encuestadoras.

Llama poderosamente la atención de que esta empresa entró al supuesto rescate de Zavala cuando el entonces candidato del PRI estaba en pleno declive.

Hoy reaparece la empresa para dar esa supuesta ventaja a Tony Gali cuando ha vivido sus peores días de la campaña.

¿Simple coincidencia?

\*\* \*\* \*

[http://www.pueblaonline.com.mx/garganta\\_prof/](http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/)

### **(Contrastes/Carlos Gómez)**

#### **Las estructuras muertas**

Justo ahora que ha pasado más de la mitad de la campaña es evidente que se han caído varios mitos con respecto a las estructuras políticas que por años fueron hegemónicas y claves para ganar o perder elecciones en Puebla.

Hoy más que nunca están moribundas las estructuras políticas del PRI y PAN que tuvieron que dar paso a las estructuras de Rafael Moreno Valle y Enrique Agüera Ibáñez y son éstas las que enfrentan una férrea pelea por conseguir el triunfo el próximo siete de julio.

El surgimiento del morenovallismo prácticamente desapareció casi en su totalidad al panismo. Aunque quizá de algunas señales de vida con los candidatos de Eduardo Rivera pero en la práctica está arrumbada por los generales de Rafael Moreno Valle.

Los morenovallistas han dicho una y mil veces que ganaron en el 2010 sin la estructura del PAN y hoy tampoco la necesita.

Sin embargo, es evidente que Antonio Gali Fayad extraña y resiente la ausencia de la estructura del SNTE y de la madrina política del gobernador, Elba Esther Gordillo.

Hoy el SNTE es una estructura dormida, agazapada y dominada por otros intereses ajenos a Rafael Moreno Valle.

La llamada estructura del PRD sigue siendo más un parásito que un aliado porque sin Andrés Manuel López Obrador el partido del sol azteca vale lo mismo que una moneda falsa.

Por otra parte el PANAL hoy es el fiel reflejo de un partido hueco y sin vida, debido a que los maestros del SNTE eran los que daban el dinero y la fuerza a este partido cuyo destino está marcado por el encarcelamiento de Elba Esther Gordillo y está en proceso de extinción.

Y la mejor prueba es que ninguna de las dos secciones en Puebla ha demostrado su apoyo abierto al candidato de Puebla Unida, Antonio Gali Fayad. ¿Por qué? Simplemente porque la dirigencia nacional del magisterio regresó a las manos del Presidente de México, Enrique Peña Nieto, y no dude que el día de la elección el SNTE pase de ser un aliado a un serio rival de Rafael Moreno Valle y Antonio Gali.

En el caso del PRI la situación no es mejor porque Fernando Morales no sólo se encargó de entregar la poca estructura que quedaba a Rafael Moreno Valle, sino que malbarató el partido al mandatario y es evidente que Pablo Fernández del Campo aún no puede controlar a su partido.

En el caso del municipio de Puebla, la estructura priista fue recuperada por Enrique Agüera en la figura Ambrosio Corona. De nada sirvieron los berrinches y amenazas de Enrique Doger por imponer a Iván Galindo en la presidencia y adueñarse de la estructura del tricolor en la capital.

Otra leyenda urbana es la estructura de las delegaciones federales porque en la práctica no existe y, por el contrario, en ellas están traidores al PRI como Juan Manuel Vega Rayet que trabaja de la mano de Myriam Arabian.

Lo único real y vigente es el enfrentamiento abierto y muy parejo entre la estructura morenovallista y la agüerista.

La estructura vencedora será la que gobierne Puebla durante los siguientes años.

No hay más.

\*\* \*\* \*

Ayer que salieron publicados los resultados de la encuesta de Mendoza Blanco y Asociados (MEBA) en la que dan siete puntos de diferencia a favor de Antonio Gali Fayad sobre Enrique Agüera vino a la mente el fiasco de esa y otras empresas encuestadoras en las elecciones del 2010.

MEBA dio hasta 18 puntos de ventaja a Javier López Zavala sobre Rafael Moreno Valle y los resultados evidenciaron la nula confiabilidad de ésta y otras encuestadoras.

Llama poderosamente la atención de que esta empresa entró al supuesto rescate de Zavala cuando el entonces candidato del PRI estaba en pleno declive.

Hoy reaparece la empresa para dar esa supuesta ventaja a Tony Gali cuando ha vivido sus peores días de la campaña.

¿Simple coincidencia?

\*\* \*\* \*

[http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=40804:las-estructuras-muertas&Itemid=137](http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=40804:las-estructuras-muertas&Itemid=137)

### **(Trascendió Puebla)**

Qué interés, interés por debatir pareciera no tener Enrique Agüera Ibáñez para confrontarse con el candidato de Puebla Unida Antonio Gali Fayad porque le está dando la vuelta con diversos argumentos que no van con un tribuno por naturaleza.

El candidato debería ponerle fecha porque de otra manera confirmaría la versión que ha cobrado fuerza en el sentido de que la presunta "filtración" de una grabación es parte de una estrategia para evadir el debate, y con ellos justifica los ataques a los socios del sindicato patronal como si fuera su estilo de grabarles a sus invitados.

Que posterior a los desencuentros con los dirigentes de las cámaras empresariales, especialmente con la Coparmex, ayer el candidato a la alcaldía poblana Enrique Agüera Ibáñez no le corrió la atención de su retraso a los hombres de negocios con los que se reuniría a las 9 de la mañana, llegó a las 11 horas pero ya se habían retirado varios de los invitados.

A su arribo al Jardín 3 Marías Agüera no ocultó su enojo con sus colaboradores a quienes le espetó en tono de regaño: "estoy hasta la madre de lo que me hacen con la agenda", ante el asombro de varios presentes en la reunión que estuvo medio llena.

Que ante el constante robo de su propaganda, el candidato de la coalición 5 de Mayo a la presidencia municipal de Chalchicomula de Sesma, Juan Navarro Rodríguez, se vio en la necesidad de poner al servicio de la población el teléfono de emergencia 45 2 26 76 para atrapar a los robateros de lonas, pendones, carteles y calcomanías.

El empresario migrante pide a sus contrincantes, aunque no menciona por su nombre a Laura Escobar, de Puebla Unida, se conduzca con respeto y madurez política a quienes le bajan la publicidad porque asegura Navarro se ha manejado en una línea de propuestas y trabajo hacia los sanandreseños.

Que pese a las lluvias, polvo y al virus gripal, Patricia Leal realiza una campaña a ras de piso en el distrito 10 y advierte que si bien confía en dar la sorpresa en las urnas, la realidad social en zonas marginales la mueven a seguir con una labor social porque hay mucho por hacer para abatir la pobreza en la zona urbana.

<http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9182592>

### **(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza)**

#### **Elección 2013, adiós a las ideologías**

En general en las últimas contiendas electorales, pero especialmente en las locales para renovar los 217 ayuntamientos y el Congreso, los principios y las ideologías se hicieron agua. Las gestiones frente a las alcaldías por 4 años 8 meses con sus respectivos techos financieros y calentar la curul por un jugoso sueldo –le llaman dieta, como si lo fuera- por el mismo lapso en el Congreso local, hizo enloquecer a la clase política.

Esa ambición por más poder político y económico tuvo su peor expresión con el llamado fenómeno de los diputados chapulines, pero también con los “juanitos” y “juanitas”.

Pero en el fondo de la práctica política ligada a los partidos y a las elecciones, veteranos y experimentados priistas lamentan la pérdida de los principios políticos e ideológicos por la manera de mudarse de un partido a otro para ser postulado, sin importar color.

En esta descomposición de la política se ha perdido hasta la decencia y raya en el “mercenarismo” la forma en que priistas son candidatos del PAN; panista del PRI, y los de las “izquierdas” –PRD- PT-MC- al mejor postor.

El fenómeno en la pérdida de principios e ideología tampoco es nuevos en las últimas décadas porque el “bien común”, la “revolución mexicana” o “primero los pobres” son verdaderas piezas de museo, atropellados por el pragmatismo político, por decir lo menos.

Además de las desmedidas ambiciones personales de los políticos de siempre, irrumpen otras figuras que los conocerán en sus casas –si bien les va- impuestas por la decisión personal y vendidas como viles productos de la fábrica del marketing político, sin arraigo ni trayectoria.

En las contiendas electorales han sido sustituidos los dirigentes de partidos políticos por estrategas de la escuela del español Antonio Solá, expertos en la perversión y las campañas del miedo de “un peligro para México”, tan distante de la idiosincrasia política de los poblanos.

Hoy los candidatos a alcaldes y diputados no tienen ideología, cargan bajo el sobaco el último instructivo de la propaganda negra, una sumadora, las revistas del jet set y el directorio de clínicas estéticas de Houston, Texas.

<http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9182591>

### **(Cuitlatlán/Fermín Alejandro García)**

#### **Miriam García, con posibilidades de ganar 70% de delegados del SNTSS**

Luego de un largo periodo de inestabilidad en el Sindicato Nacional de Trabajadores del Seguro Social (SNTSS), la próxima semana se buscará elegir una nueva dirigencia en la sección 1 de Puebla, que agrupa a 15 mil agremiados; de los dos candidatos punteros, Javier Torres Zenteno y Miriam García Tapia, la segunda se ha convertido en la aspirante a vencer,

ya que hasta ahora el pronóstico es que tiene asegurado ganar 140 de los 200 delegados que están en disputa, y si lo logra se convertirá en la nueva secretaria general.

En mucho la fuerza de Miriam García radica en que podría ser la primera mujer en alcanzar el cargo de secretario general en los 60 años de vida del SNTSS en Puebla, y que sería la primera vez que una enfermera llegue a ese puesto, el cual siempre ha estado dominado por médicos varones que, en varias ocasiones, han llevado a la organización a largos procesos de inestabilidad y severos escándalos de corrupción.

Mientras que el otro candidato fuerte, el médico Javier Torres Zenteno, enfrenta un severo rechazo y éste se explica porque es apoyado por el galeno Arturo Varela López, quien ya fue secretario general y condujo al sindicato a una de sus peores crisis, ya que durante su mandato se desconoció la autoridad de la mitad del Comité Ejecutivo, lo cual provocó una larga lista de hechos de violencia, demandas laborales, huelgas de hambre y acusaciones de malversación de las cuotas de los trabajadores.

Un segundo factor que favorece a Miriam García es que durante los dos últimos años se ha desempeñado como tesorera de la inestable dirigencia provisional que ha controlado a la sección 1 del SNTSS, y pese a que cayó enferma de cáncer en el rostro dicho padecimiento no la frenó en el desempeño de sus labores y la ejecución del proyecto de convertirse en dirigente del gremio. Esa actitud ha sido ampliamente valorada en las bases que la ven como una mujer fuerte y con carácter.

Los opositores a García Tapia cometieron el yerro de emprender una campaña negra contra este mujer y se llegaron a difundir mensajes intimidatorios, tales como: "Es mejor que te retires a tiempo, pues de todos modos te vas a morir", en alusión a que sus problemas de salud se podrían seguir agravando.

Lejos de que esos mensajes penetraran en el ánimo de los trabajadores generaron rechazo y agravio, sobre todo porque el grueso de los militantes del SNTSS son enfermeras, y como pocas veces este sector se ve representado en un candidato a la secretaría general.

El tercer factor que le ha dado importantes ventajas a Miriam García es que logró un acuerdo de unidad con el principal líder de la disidencia del SNTSS, el médico Felipe Meza Taxis, quien hace poco consiguió ganar un importante juicio laboral a la delegación estatal del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), ya que había sido expulsado del IMSS por un conflicto político que no ameritaba ese tipo de sanción.

La incorporación de Meza Taxis ha contribuido a generar la idea de que con Miriam García no solamente podría regresar la estabilidad al sindicato, sino la tolerancia política que estuvo ausente en los últimos dos años, y lo cual provocó que más de 400 trabajadores estén suspendidos en sus derechos sindicales.

De los 200 delegados que debe tener el SNTSS, 29 de esos puesto son para integrantes del Comité Ejecutivo de la sección 1 de la organización, y éstos ya se manifestaron a favor de Miriam García, lo cual es una ventaja inicial que ya tiene la candidata frente a Torres Zenteno.

Por las muestras de apoyo que ha recibido García Tapia en diferentes unidades médicas, los concedores de la vida interna del sindicato estiman que tiene asegurado el triunfo de alrededor de 110 delegados más que le son afines. Si se confirma este calculo, la aspirante de la planilla Renovación Sindical obtendrá un triunfo sin matores dificultades.

Los días 12 y 13 de junio se realizarán las votaciones de los 15 mil agremiados al SNTSS, y aunque aparentemente no es una contienda muy disputada por la ventaja que lleva Miriam García, los comicios podrían ser altamente conflictivos, ya que se sabe que algunas planillas han contratado grupos de choque para intentar desatar actos de violencia y provocar que se invalide el proceso electoral.

Ante esa situación se sabe que el Comité Ejecutivo Nacional del SNTSS mandará a un nutrido grupo de observadores para vigilar el desarrollo de los días de votaciones y evitar que la contienda tenga un final violento.

Lo interesante de lo que pasa en esta elección es que no sólo estamos frente a una disputa más por el poder dentro de uno de los gremios más importantes y organizados del estado, sino que estos comicios también son una lucha por la equidad de género, pues un amplio sector de los trabajadores reclaman que por primera vez una mujer los encabece.

Y es que resulta contradictorio que de toda la militancia del SNTSS son las mujeres las que más abundan y nunca una fémina ha alcanzado el máximo cargo de la organización.

[http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/miriam-garcia-con-posibilidades-de-ganar-70-de-delegados-del-sntss\\_id\\_25306.html](http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/miriam-garcia-con-posibilidades-de-ganar-70-de-delegados-del-sntss_id_25306.html)

### **(Editorial)**

#### **LA PARCIALIDAD DE ACTÍVATE POR PUEBLA**

Tres de los cuatro candidatos morenovallistas a diputados locales de la capital por la alianza Puebla Unida se ausentaron de una reunión de acercamiento que convocó el Consejo Coordinador Empresarial, provocando la censura del organismo patronal, cuyos dirigentes lamentaron la falta de compromiso de los aspirantes y reprobaron la política de desarrollo económico del gobierno estatal.

A la par, el Consejo de Organismos Empresariales (COE) señaló que Actívate por Puebla no garantiza ningún tipo de equidad para la organización del debate entre Enrique Agüera y Antonio Gali Fayad, porque ese organismo de derecha tendría favoritismo hacia uno de los candidatos.

Es destacable que en este proceso comicial la cúpula empresarial, tradicionalmente proclive a apoyar a los candidatos del PAN, sea ahora una de las principales críticas de la alianza que dicho instituto político tiene con los partidos de la Revolución Democrática, Nueva Alianza y Compromiso por Puebla.

Por supuesto que este cambio radical de posición tiene su origen en la marginación y hasta exclusión de los empresarios poblanos de todo tipo de obras en la administración que encabeza el panista Rafael Moreno Valle.

Pero más allá de los intereses económicos afectados que podrían motivar el adelanto detractor de la iniciativa privada local, lo cierto es que el señalamiento sobre Actívate por Puebla es preciso, pues se trata de un organismo dominado por la derecha y los grupos conservadores que, en una supuesta lucha por la democracia, quieren imponer sus reglas de juego a toda la sociedad, sin importarles de verdad el beneficio común y mucho menos el de las clases más desprotegidas.

[http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/la-parcialidad-de-activate-por-puebla\\_id\\_25296.html](http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/la-parcialidad-de-activate-por-puebla_id_25296.html)

### **(Primera Columna/Oscar López)**

- No más desgaste por guerra sucia
- Se les acabaron las municiones
- Fepade en Puebla

Para que no quede lugar a dudas y se termine de una vez por todos los mitotes que Javier Lozano trató de armar en contra Enrique Agüera, derivado de las declaraciones patrimoniales tanto del ex rector como de Tony Gali, hecho que no midieron y se les salió de las manos.

Este día publicamos una parte del documento que es firmado por el ex agente del Ministerio Público de la Federación y auxiliar en el 2010 de la Procuraduría General de la República en

donde queda claro que no existieron elementos para fincar responsabilidades legales contra el entonces rector de la BUAP, documento que fue avalado por la propia Procuradora del gobierno de Felipe Calderón Marisela Morales.

Esta investigación se inició en septiembre del 2010 a raíz de una "denuncia anónima" que se presentó en contra del rector, sin que se encontraran evidencias de lo que lo acusaban. Es decir, limpio, libre de toda responsabilidad en los delitos que le intentaban imputar. Ante ello, ya decidieron en el equipo de campaña que no habrá más declaraciones sobre las descalificaciones que al parecer, les resultó contraproducente en voz de su defenestrado senador Javier Lozano Alarcón.

Por el momento, se acabaron las municiones respecto a la presunta declaración patrimonial incompleta y tampoco tendrán ya argumentos para involucrar a su familia en este llamado "sospechosismo" por un presunto enriquecimiento ilícito.

En tanto, ayer el titular de la Fiscalía especializada para atender los delitos electorales, estuvo en Puebla pero no para abordar el tema que ha estado presente en las últimas dos semanas, señalados por el PRI. O al menos eso se dijo ayer tras la entrevista que se permitió a los reporteros realizar al delegado de la Secretaría de Gobernación Federal.

De lo que se habló no se sabe mucho.

La versión oficial fue para establecer un programa de trabajo que permita prevenir y atender las denuncias por delitos electorales, que pudieran presentarse en el proceso electoral del próximo 7 de julio. Ese fue el tema.

Dicen que nada más, pero nada menos.

CONFETI...Este día el Presidente del Instituto Electoral del Estado acudirá al IFE para recibir el listado nominal que se utilizará en el proceso del 7 de julio...ojalá que en eso sí no existan "inconsistencias", como en el conteo rápido de los votos como se demostró hace una semana.

[http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id\\_columna=5542](http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5542)

### **(Juicio/Mauro González Rivera)**

#### **¿NECESARIO DEBATIR CON UN ESCENARIO LLENO DE LODO?**

Tras la guerra de lodo que se sostiene de un lado y otro por parte de los seguidores y managers de los dos principales actores en la disputa por la presidencia municipal de Puebla, la gente común y corriente y la pensante también, externan públicamente sus comentarios en el sentido de que no tiene caso debatir temas que deberían ser fundamentales para la evaluación de los candidatos por los electores mismos, cuando la lucha se da en medio de verdades a medias, de insultos, del uso de la diatriba y la calumnia, entre otras tantas cosas que vemos todos y que acaban con la seriedad que debería tener una contienda de tal naturaleza.

Así las cosas, surge el cuestionamiento obligado: ¿Necesario debatir con un escenario lleno de lodo?

JAIME ALCÁNTARA SILVA, coordinador de la campaña del ex rector de la BUAP ENRIQUE AGUERA IBÁÑEZ, hoy abanderado del PRI-PVEM, a la primera regiduría del municipio, dice que hay interés de que se lleve a cabo, pero el consenso con su homólogo no se ha concretado como se quisiera y esto provoca retraso.

Por su parte, FERNANDO MANZANILLA PRIETO, quien dejó la importante función de conductor de la política interna del estado para pasar a la coordinación de campaña del ex secretario de infraestructura JOSÉ ANTONIO GALI FAYAD, no se para en pintas para decir que debe llevarse a cabo el debate y que la organización Actívate por Puebla, la ideal para

llevarlo adelante. Considera necesario el debate, pero no se ha llegado a ningún acuerdo para celebrarlo. Enfatiza que el asunto de las declaraciones patrimoniales no afecta en nada para llevarlo a cabo.

#### **SOLO CASTIGANDO A LOS CULPABLES SE DARÁ LA JUSTICIA EN EL CASO ABC**

**HORTENSIA ARAGÓN CASTILLO**, coordinadora nacional del Foro Nuevo Sol del PRD, Consejera Nacional y vicepresidenta del Consejo Nacional del partido del sol azteca, recordó que el pasado 30 de mayo, durante la inauguración de la Convención Nacional de Procuración de Justicia, el presidente de México **ENRIQUE PEÑA NIETO**, afirmó que la meta de su gobierno era lograr un sistema de justicia "implacable e impecable", con una aplicación de la ley pronta y expedita, basada en un modelo capaz de combatir a la delincuencia y acabar con la impunidad existente en nuestro país.

Dichas afirmaciones constituyen muy buenos deseos para los habitantes de un país en el que el 96 por ciento de los delitos que se cometen en su contra no son castigados. Sin embargo, **ARAGÓN CASTILLO** dijo que no se podrá hablar de un sistema de procuración de justicia pleno y un estado de derecho justo en México, mientras permanezca impune el caso de los 49 infantes que perdieron la vida durante el incendio de la Guardería ABC de Hermosillo, Sonora, en 2009, a causa de la negligencia y la corrupción de funcionarios de primer nivel del gobierno de **FELIPE CALDERÓN HINOJOSA** y del gobernador priísta **EDUARDO BOURS CASTELÓ**.

Asegura la perredista que "no es posible que a pesar de que los padres de las víctimas cuentan con pruebas de que el incendio fue provocado por instrucciones del ex gobernador de Sonora para desaparecer documentación relacionada con la deuda de 10 mil millones de pesos generada en la aplicación del programa Plan Sonora Proyecta, a la fecha 27 personas se encuentren en total libertad -cuatro a las que nunca se les giró orden de aprehensión y 23 que alcanzaron libertad bajo fianza- y que solo dos empleadas del IMSS se encuentren purgando condenas." Igual o más preocupante es que a pesar de las pruebas presentadas, la Suprema Corte de Justicia de la Nación, haya relevado de responsabilidad, además de **BOURS CASTELÓ**, a los ex directores del IMSS **DANIEL KARAM** Y **JUAN FRANCISCO MOLINAR HORCASITAS**, y que **MARCIA MATILDE GÓMEZ DEL CAMPO**, socia fundadora de la Guardería ABC, haya sido exonerada por instrucciones de la ex procuradora de Justicia **MARISELA MORALES** por el hecho de ser prima de la esposa del ex presidente **CALDERÓN**", afirmó **ARAGÓN**.

No es suficiente, agrega, que el gobierno federal haya instaurado por decreto el 5 de junio como "Día de Duelo Nacional" por la tragedia, pues al igual que los padres de los niños que murieron en el incendio y que desde hace cuatro años siguen exigiendo justicia, "creemos que la resolución que en su momento tomó la Suprema Corte fue sesgada y que las anomalías detectadas durante el proceso judicial ameritan buscar en instancias internacionales, como la Corte Interamericana de Derechos Humanos Internacional, la justicia que en su momento las instituciones mexicanas se negaron a otorgar".

Finalmente, para la consejera nacional del PRD, el modelo de procuración de justicia que pretende instrumentar el presidente **ENRIQUE PEÑA NIETO** estará condenado al fracaso mientras su gobierno, al igual que lo hizo el de **CALDERÓN**, continúe basando la actuación de las instancias en el amiguismo y el revanchismo político, anteponiendo los tintes partidistas por encima de la aplicación lisa y llana de la ley.

#### **NO PASARÉ DE NOCHE POR EL CONGRESO, DICE JESÚS VÁZQUEZ**

Dispuesto a dejar huella perenne en su breve paso por el congreso del estado, el diputado **JESÚS VÁZQUEZ VIVEROS**, hace saber de sus intenciones legislativas que no son otras de presentar propuestas como una ya tiene lista y que tendrá relación con esa repulsa que la

sociedad en su conjunto hace a todos aquellos de viven del chapulineo. También analizará en tribuna la cuestión electoral que señala para el proceso federal del 2015, que una vez más otorga a Puebla 15 distritos y no 16 que tiene actualmente.

Aprovecharé al máximo los 2 o los 8 meses que me corresponden ocupar la curul en la Cámara de Diputados, de acuerdo a mis responsabilidades en comisiones y comités que me corresponden”, señala el abogado diputado, reconociendo que de los solicitantes de licencia algunos pueden regresar en el caso de perder la elección y tampoco duda que se pueden dar los casos de que aún ganado puedan los interesados en pedir su reingreso para cobrar sus dietas hasta el final de la jornada legislativa.

Resalta VÁZQUEZ VIVEROS, que pedir al Ayuntamiento de Puebla la aplicación de una reingeniería vial, esta dentro de sus planes, pues la complejidad en la que se desenvuelve la circulación obliga necesariamente a pensar en la urgencia de un reordenamiento en el movimiento vehicular en Puebla capital, lo que es una demanda generalizada de los manejadores de todo tipo de vehículos. “Y si participo en la agenda legislativa en tareas de la zona metropolitana, tengo todo el derecho de coadyuvar en la solución de los problemas, como debe ser mi obligación de representante popular”, remarca.

En fin, el diputado no quiere pasar de noche por el congreso. Y hace bien.

[http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id\\_columna=5540](http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5540)

### **(La Radiografía/Fabián Gómez)**

#### **En política, los amigos no existen**

Esta columna pretende explicar lo que todo mundo debe conocer: En política los enemigos son de verdad y los amigos de mentira.

Claro, hay casos excepcionales.

Hasta antes de la campaña, Enrique Agüera y Antonio Gali eran amigos.

Se hablaban y enviaban mensajes de apoyo mutuo.

Ya entronados en su cargo de candidatos, ambos han tenido que enfrentarse y defender su dignidad, reputación y capacidad.

Los equipos y estrategias de ambos se han dado hasta con la cubeta.

Igual los delegados y agentes nacionales que vienen a causar una sensación mediática como el caso de Manuel Espino e Ivonne Ortega, por mencionar unos ejemplos.

Igual en el PAN, Gustavo Madero y algunos legisladores solo vienen a presentar su show. Nada más.

Me queda claro que pasando la elección Agüera y Gali fumarán la pipa de la paz, y como si no hubiera pasado nada, se incorporarán a su actividad.

Será inevitable que uno gane y el otro pierda, pero habrá gente interesada en cicatrizar las heridas que ha dejado la campaña.

Me atrevo a asegurar que quien será el gran conciliador entre ambos personajes es el mismo Gobernador Rafael Moreno Valle, quien tenía pensado acompañar a Gali en su campaña durante los fines de semana.

Y es que solo Moreno Valle podrá hacer que el próximo alcalde trabaje en su proyecto para seguir transformando Puebla.

Cheques de saliva

El PRI de plano se ve que es un partido de oposición en Puebla, pues a más de una decena de periodistas les ha pedido sumarse a sus candidatos.

“Les va a ir bien”, dice el Secretario de Información del PRI en Puebla, Carlos Villanueva, quien de plano nada ha podido hacer para salvar a su partido y a su compadrito Pablito Fernández.

Lo mismo prometió Ivone Ortega, quien solo vino a querer utilizar y manipular a los medios al prometerles apoyo económico.

Por cierto: Para que los priistas vean la capacidad de su líder Pablito Fernández, basta recordar que cuando fungió como coordinador de la campaña de Mario Montero perdió de manera vergonzante.

Después, en el 2012 también perdió en contra del hoy diputado federal Néstor Gordillo. De ese tamaño es el líder del PRI en Puebla. Un verdadero perdedor.

[http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id\\_columnista=01](http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01)

